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Le ministre des  
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CAUSE PALESTINIENNE  

Goudjil dénonce la passivité de la 
communauté internationale 

Le président du 
Conseil de la  
nation, M. Salah 
Goudjil, a dénoncé 
avec vigueur la  
passivité de la 
communauté  
internationale à 
l'égard de la cause 
palestinienne, 
 réaffirmant le  
soutien de l'Algérie 
à cette cause et à 
toutes les causes 
justes dans le 
monde.  
 Dans une allo-

cution, lue 
en son nom 
par le vice-
président du 
Conseil de la 
n a t i o n , 
A h m e d 

Kharchi, qui conduit la déléga-
tion parlementaire algérienne 
participant à la 5e Conférence 
de la Ligue des parlementaires 
pour El-Qods, dont les travaux 
ont débuté vendredi à Istanbul 
(Turquie), M. Goudjil a dénoncé 
"la passivité de la communauté 
internationale et sa politique de 
deux poids, deux mesures à 
l'égard de la cause palesti-
nienne". Selon lui, "la tragédie 
de Ghaza, en Palestine meurtrie 

et opprimée, a mis à nu la fragi-
lité de l'ordre international actuel 
et entamé la crédibilité de son 
système juridique, qui d'un mé-
canisme de protection et de 
consécration de la paix et de la 
sécurité internationales s'est 
mué en un piètre instrument de 
tromperie, d'arbitraire et de jus-
tification du crime". "Malgré les 
crimes contre l'humanité 
commis à Ghaza, la plupart des 
composantes de la commu-
nauté internationale incriminent 
la victime et épargnent le bour-
reau", a-t-il dénoncé. "C'est une 
grave dérive d'un ordre inter-
national irresponsable", a-t-il dit, 
appelant à engager "la réforme 

nécessaire pour asseoir un 
ordre plus juste et plus équili-
bré". "C'est une revendication 
de l'Algérie, réaffirmée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
tous les fora diplomatiques in-
ternationaux, le dernier en date 
l'Assemblée générale des Na-
tions Unies, et ce, dans le cadre 
d'une approche globale qui juge 
la réforme de l'ordre internatio-
nal actuel comme une étape es-
sentielle vers le règlement des 
conflits et des questions en sus-
pens, notamment la décoloni-
sation et le droit des peuples à 
l'autodétermination", a-t-il 
rappelé. Le président du 

Conseil de la nation a, dans ce 
contexte, réaffirmé "la position 
constante de l'Algérie en faveur 
de la cause palestinienne juste 
et son soutien absolu au droit 
du peuple palestinien à la résis-
tance jusqu'à l'établissement de 
son Etat indépendant avec El-
Qods comme capitale". "L'Al-
gérie, en tant que membre non 
permanent du Conseil de sécu-
rité des Nations Unies, s'em-
ploie à faire entendre la voix des 
peuples arabes et africains, no-
tamment ceux sous le joug co-
lonial", a-t-il indiqué, soulignant 
que la diplomatie algérienne 
"s'est engagée dans une 
course contre la montre pour 

consacrer son mandat à tout ce 
qui est à même d'accélérer le 
règlement de la question pales-
tinienne conformément à la vo-
lonté du peuple palestinien, 
poursuivre ses efforts en coor-
dination avec les partenaires 
des pays arabes et musulmans 
et les membres du Mouvement 
des non-alignés (MNA) pour 
l'adhésion pleine et entière de la 
Palestine à l'ONU, et faire en 
sorte que le Conseil de sécurité 
assume sa responsabilité vis-à-
vis de l'histoire". M. Goudjil a, 
par ailleurs, assuré que "toute 
force coloniale tyrannique est 
vouée à disparaitre", rappelant 
"comment les vaillants moudja-
hidine de la glorieuse Révolution 
de libération ont chassé le colo-
nisateur français de la terre al-
gérienne pure". "Le même 
espoir nous anime aujourd'hui 
quant à la fin de la chimère is-
raélienne et à l'établissement de 
l'Etat palestinien indépendant 
avec El-Qods comme capitale". 
Et de soutenir que "l'Algérie de 
Novembre, qui s'incarne au-
jourd'hui dans l'Algérie nouvelle 
sous la conduite du président 
de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, sera toujours 
du côté de la Palestine". Les 
travaux de la 5e Conférence de 
la Ligue des Parlementaires 
pour El-Qods se sont déroulés 
en présence du président turc, 
M. Recep Tayyip Erdogan, avec 
la participation de délégations 
parlementaires de pays arabes 
et musulmanes qui soutiennent 
la cause palestinienne.

AFFAIRES RELIGIEUSES  
Belmehdi rencontre les représentants          

du Conseil des imams et des                     
fonctionnaires du secteur   

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs, Youcef Belmehdi, a rencontré les re-
présentants du Conseil national autonome des imams et des fonctionnaires du secteur, 
avec lesquels il a évoqué les moyens de réaliser de nouveaux acquis pour les person-
nels du secteur, a indiqué, hier, un communiqué du ministère. Lors de cette rencontre, 
qui s'est tenue vendredi au siège du ministère, "le conseil a été autorisé à organiser, 
dimanche 28 avril à Dar El Imam (Mohammadia), une Journée d'étude sur la teneur 
des lois 24-130 et 24-131, promulguées récemment", a précisé le communiqué, ajou-
tant que "le conseil a fait part de ses réserves concernant ces deux lois et soumis des 
propositions visant à approfondir la révision". La rencontre a également été l'occasion 
de "poursuivre le travail conjoint en vue de réaliser de nouveaux acquis pour le secteur 
et ses personnels et de renforcer la synergie au service du pays pour préserver sa sta-
bilité et conforter sa cohésion nationale", a conclu la même source.

Accidents de la circulation 
16 morts et 527 blessés en 48 

heures   
Seize (16) personnes ont trouvé la mort et 527 autres ont été blessées dans 
des accidents de la circulation enregistrés ces dernières 48 heures à travers 
le territoire national, a indiqué, hier, un communiqué des services de la Pro-
tection civile. Les accidents les plus graves ont été enregistrés dans la wi-
laya de Tipaza, avec 3 morts et 2 blessés, dans une collision entre un 
camion et un véhicule léger, sur l'autoroute menant de Nador vers Cher-
chell, et dans la wilaya de Biskra, avec 3 morts après qu'un véhicule ait 
percuté une motocyclette sur la RN83, commune de M'ziraah, note la 
même source . Par ailleurs, les éléments de la Protection civile sont inter-
venus pour prodiguer les soins de première urgence à 23 personnes intoxi-
quées par le monoxyde de carbone, émanant d'appareils de chauffage et 
chauffes eau a traves plusieurs wilayas. La Protection civile est intervenue 
également pour porter assistance à 22 personnes blessées, dont 8 ont été 
évacuées vers l'hôpital, suite à une explosion de gaz, suivie d'un incendie 
dans un immeuble situé dans la cité des 700 Logements à El-Malha, dans 
la commune de Gué de Constantine à Alger, ajoute la même source.  

MOUVEMENT PARTIEL DES WALIS  
Merad préside la cérémonie           

d'installation  
Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, a présidé, hier, à Alger, la cérémonie d'installation des walis suite au 
mouvement partiel opéré récemment dans ce corps par le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune. Le président de la République avait opéré, mer-
credi, un mouvement partiel dans le corps des walis portant mutation de M. 
Mustapha Aghamir, wali de Ouargla, à la wilaya de Bordj Badji Mokhtar, de M. Ab-
delghani Filali, wali de Ain Defla, à la wilaya de Ouargla, de M. Aissa Aziz Bouras, wali 
de Ouled Djellal, à la wilaya de Ain Defla, et de M. Abderrahmane Dehimi, wali de 
Bordj Badji Mokhtar, à la wilaya de Ouled Djellal. M. Merad a précisé, à cette occasion, 
qu'au terme de cette cérémonie d'installation, chaque wali "rejoindra son nouveau 
poste", affirmant que "toutes les wilayas du pays sont importantes et connaissent 
une dynamique de développement qui dénote les progrès réalisés par l'Algérie". Le 
ministre de l'Intérieur a instruit les walis fraichement installés à l'effet d'"être en contact 
quotidien avec les citoyens, le mouvement associatif et les autorités locales".
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GRÂCE À DES INDICATEURS ÉCONOMIQUES POSITIFS 

L’Algérie enregistra 400 milliards USD de 
PIB dans quelques années  

S’exprimant lors 
d’une confé-
rence de presse, 
animée au siège 
du ministère, sur 
les conclusions 
des Réunions de 
printemps du 

Groupe de la Banque mondiale et du 
Fonds monétaire international, aux-
quelles il avait pris part la semaine der-
nière à Washington (Etats-Unis), M. 
Faid a précisé que «l’Algérie occupe 
actuellement la troisième place en 
Afrique en termes de PIB», ajoutant 
que «grâce aux investissements natio-
naux et étrangers et au climat d’inves-
tissement propice, le PIB atteindra, 
voire dépassera les 400 milliards USD, 
comme l’avait affirmé le président de la 
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune». 
Le ministre a rappelé que l’économie 
algérienne «dispose de grands 
atouts», qui seront, a-t-il dit, mis à profit 
pour appuyer le décollage écono-
mique. 
Répondant à une question sur la valeur 
du Dinar algérien, M. Faid a indiqué 
qu’il avait enregistré une hausse de 
4,5% par rapport au Dollar américain et 
qu’«il progressera davantage à l’ave-
nir». 
Et d’affirmer que le projet de Dinar nu-
mérique de la Banque centrale était en 
cours de préparation, saluant le rôle du 
Comité national des paiements (CNP), 
installé récemment au niveau de la 
Banque d’Algérie, en faveur de l’inclu-
sion financière. 
Le ministre a, par ailleurs, insisté sur 
l’importance du processus de numéri-
sation de l’économie et des services du 
secteur des Finances pour mettre un 
terme au phénomène du marché paral-
lèle, relevant, à cet égard, que «le ren-
forcement de l’inclusion financière et la 
simplification des opérations finan-
cières sont à même d’absorber le mar-
ché informel».                            Farid L. 

EXAMENS DE FIN D’ANNÉE 
Toutes les mesures prises

Be Directeur de l’ensei-
gnement primaire au mi-
nistère de l’Education 
nationale, Mohamed 
Daifallah a affirmé hier 

que toutes les mesures avaient 
été prises pour assurer le bon dé-
roulement des examens de fin 
d’année scolaire. 
«Dans le cadre de la mise en 
oeuvre de la stratégie sectorielle 
de transition numérique, il a été 
renoncé pour la première fois au 
dépôt du dossier papier en se 
contentant des inscriptions numé-
riques aux épreuves scolaires na-
tionales (session juin 2024) qui se 
dérouleront du 3 au 5 juin pour le 
Brevet d’enseignement moyen 

(BEM) et du 9 au 13 du même 
mois pour le Baccalauréat», a 
précisé M. Daifallah dans une dé-
claration à l’APS. 
Le même responsable a indiqué 
que les inscriptions «Zero pa-
pier», ont eu lieu «très tôt» cette 
année, soulignant que les parents 
de candidats «ont payé les droits 
d’inscription par voie électronique 
via la carte Edahabia d’Algérie 
Poste, à partir du 21 novembre 
2023, avant de confirmer ces ins-
criptions en deuxième phase (21 
décembre)». 
Il s’agit, actuellement, de la troi-
sième phase, a-t-il ajouté, rappe-
lant que le ministère de 
l’Education nationale «a rouvert 

les deux sites d’inscription pour 
retirer les convocations à 
l’épreuve d’éducation physique et 
sportive pour les candidats libres 
à partir du 16 avril, sachant que 
l’opération se poursuivra jusqu’au 
7 mai prochain». 
Quant à l’opération de retrait des 
convocations pour les épreuves 
écrites des candidats scolarisés 
et libres, le même responsable a 
indiqué qu’«elle interviendra du-
rant la première semaine du mois 
de mai», ajoutant que «le début 
de retrait des convocations pour 
passer les épreuves du BEM est 
prévu le 5 mai, tandis que le retrait 
des convocations pour le 
BAC/session 2024 se fera a partir 

du 9 mai.» 
M. Daifallah a affirmé, concernant 
les procédures matérielles et 
techniques de ces deux exa-
mens, que l’Office nationale des 
examens et concours (ONEC) 
avait «arrêté les centres d’examen 
et s’est assuré de leur disponibi-
lité ainsi que les conditions règle-
mentaires et matérielles y 
afférentes, en effectuant des vi-
sites de terrain au niveau de tous 
les centres à travers le territoire 
national». 
Il a souligné, dans le même 
contexte, que la dernière étape 
consistera en l’organisation, dans 
les prochains jours, d’ateliers de 
formations au profit des enca-

drants des centres d’examens et 
de correction, dans le respect des 
spécificités de chaque région, no-
tamment s’agissant de la climati-
sation». 
Il a, par ailleurs, évoqué «les mo-
difications introduites à l’examen 
d’évaluation des acquis des 
élèves du cycle primaire, au volet 
organisationnel et pédagogique, 
conformément à la circulaire N 
355 relative à l’organisation de cet 
examen durant l’année scolaire 
2023/2024». M. Daifallah a pré-
cisé, dans ce cadre, que les mo-
difications introduites consistent 
en «la réduction des jours de 
l’examen à 3 jours», à savoir les 
12, 13 et 14 mai». APS 

Un accord de coopéra-
tion a été signé hier au 
siège du ministère de 
l’Enseignement supé-
rieur et de la Recherche 

scientifique, entre l’Algérie et la 
Zambie, portant sur l’échange 
d’expertises et le développement 
du partenariat entre les deux pays 
dans ce secteur. 
A cette occasion, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, a précisé que cet accord 
visait à concrétiser un partenariat 
effectif à travers l’élaboration d’of-
fres de formations universitaires 
entre l’Algérie et la Zambie et 
l’échange d’expertises, d’étu-
diants et d’encadreurs. 
Il a rappelé, à cet égard, que pas 
mois de 67 étudiants zambiens 
suivaient leurs études supérieures 
dans des universités algériennes, 

dont 44 inscrits au titre de l’année 
en cours. 
A travers cet accord, les deux 
pays entendent parvenir à un ju-
melage entre leurs universités par 
le biais de «l’élaboration de pro-
grammes de formation communs» 
et de «la délivrance de diplômes 
algéro-zambiens», a expliqué M. 
Baddari. 
L’accord prévoit également le 
transfert de l’expérience algé-

rienne dans le domaine de la re-
cherche scientifique reposant sur 
«l’innovation et la contribution au 
développement économique na-
tional et à la création de ri-
chesse», a-t-il ajouté, mettant en 
avant le rôle de l’Algérie dans l’ac-
compagnement, notamment des 
pays africains, pour la réalisation 
de la prospérité. 
Pour sa part, le ministre zambien 
de l’Education, Douglas Munsaka 

Syakalima, a salué les efforts de 
l’Algérie pour le développement 
de l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique, relevant 
que l’accord «permettra à son 
pays de tirer parti de l’expérience 
algérienne concluante dans ce 
domaine». 
M. Syakalima a en outre souhaité 
voir le partenariat entre la Zambie 
et l’Algérie s’étendre à d’autres 
domaines à l’avenir. R. N. 

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE SCIENTIFIQUE  
L’Algérie et la Zambie signent un accord de coopération

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a indiqué hier à Alger, que la dynamique  
d’investissement et les indicateurs économiques positifs de l’Algérie lui permettront 
d’atteindre, voire de dépasser, les 400 milliards USD de PIB dans quelques années, 

précisant que son PIB actuel était de 32.000 milliards DA.
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PREMIÈRE ÉDITION DU FESTIVAL D’ALGER DES SPORTS 

Une célébration de la vitalité et 
de la convivialité 

Du 25 au 27 avril 2024, la Wilaya d’Alger a vibré au rythme du sport et de la convivialité lors de la toute première édition du festival d’Alger des 
sports. Cet événement d’envergure, placé sous le signe de la détente, du bien-être et de la joie, a réuni citoyens et visiteurs de la capitale méditer-

ranéenne dans une ambiance festive et dynamique. 

L'ambition 
de ce 
f e s t i v a l 
é t a i t 
claire : 
promou-
voir l’acti-
v i t é 

sportive en plein air et offrir une 
expérience enrichissante à tous 
les participants. En proposant 
une variété d'activités sportives 
accessibles à tous les niveaux 
et à tous les âges, le festival 
d’Alger des sports a encouragé 
la pratique sportive comme un 
moyen de renforcer la santé 
physique et mentale, ainsi que 
les liens sociaux. Pendant trois 
jours, les rues, les parcs et les 
espaces publics de la ville ont 
été transformés en terrains de 
jeu et en lieux de rassemble-
ment pour les passionnés de 
sport. Des compétitions de 
football, de basketball, de vol-
leyball, de course à pied et de 
bien d'autres disciplines ont 
animé les journées, offrant aux 
participants l'occasion de se 
dépasser et de partager des 
moments inoubliables de 
compétition et de camaraderie. 
Mais le festival d’Alger des 
sports ne se limitait pas seule-
ment aux compétitions spor-
tives. Des démonstrations, des 
initiations et des ateliers ont 
également été proposées, per-
mettant aux participants de dé-
couvrir de nouvelles disciplines 
et de s'initier à des activités 
physiques variées.   Le festival 
d’Alger des sports a également 
mis en valeur l'importance du 
bien-être et du mode de vie actif 
pour une communauté en 
bonne santé. Des stands d'in-
formation sur la nutrition, la 
santé et le bien-être étaient dis-
ponibles pour les visiteurs, of-
frant des conseils et des 
ressources pour adopter des 
habitudes de vie saines et équi-
librées. En réunissant les habi-
tants et les visiteurs autour de 
valeurs de partage, d'effort et 
de dépassement de soi, le Fes-
tival d’Alger des Sports a dé-
montré le pouvoir unificateur du 
sport et son rôle essentiel dans 
la construction d'une société 
plus forte, plus saine et plus 
heureuse. Cette première édi-
tion a posé les bases d'une tra-
dition annuelle qui contribuera à 
faire d'Alger une ville dyna-
mique, ouverte sur le monde et 
résolument tournée vers l'ave-
nir. 
 

Une première édition promet-
teuse dans des lieux renouvelés  

 
Alger, métropole vibrante et 
culturellement riche,   a abrité un 
événement sportif d'envergure : 
le tout premier Festival d’Alger 
des Sports. Pour cette première 
édition, les organisateurs ont 
opté pour une approche nova-
trice en choisissant cinq sites 
emblématiques, soigneusement 
réhabilités et réaménagés, pour 
offrir une expérience inoubliable 
aux participants et au public. 
Les  amateurs de sports et les 

passionnés de loisirs auront 
l'occasion de découvrir une sé-
lection de sites remarquables, 
tous dotés de leurs propres 
charmes et attractions. Parmi 
ces lieux choisis avec soin, on 
retrouve le Parc des Grands 
Vents, le Parc Zoologique et des 
Loisirs de Ben Aknoun, la Pro-
menade des Sablettes, les 
Berges de l’Oued El Harrach, et 
le tout nouveau Parc Urbain de 
Bab Ezzouar, fraîchement inau-
guré pour cette occasion spé-
ciale. Le Parc des Grands 
Vents, avec ses vastes espaces 
verts et son ambiance paisible, 
offre un cadre idéal pour les ac-
tivités en plein air   comme sim-
plement une promenade 
relaxante. De même, le Parc 
Zoologique et des Loisirs de 
Ben Aknoun ravira les familles 
avec ses nombreuses attrac-
tions.La Promenade des Sa-
blettes, le long de la côte, offre 
une vue imprenable sur la mer 
Méditerranée, créant ainsi un 
cadre enchanteur pour les acti-
vités nautiques et les compéti-
tions sportives. Les Berges de 
l’Oued El Harrach, récemment 
rénovées, offrent également un 
cadre pittoresque pour des évé-
nements en plein air, tout en 
permettant aux visiteurs de pro-
fiter de la beauté naturelle de la 
région. Enfin, le nouveau Parc 
Urbain de Bab Ezzouar, inau-
guré spécialement pour l'occa-
sion, constitue un ajout 
remarquable à la liste des sites 
du festival. Doté d'installations 
modernes, d'espaces de dé-
tente et de zones sportives po-
lyvalentes, ce parc promet 
d'être un lieu de rassemblement 
dynamique pour les amateurs 
de sport de toutes sortes. Cette 
première édition du Festival 
d’Alger des Sports s'annonce 
donc comme un événement in-
contournable, réunissant les 
communautés autour de la pas-
sion pour le sport, la santé et le 
bien-être. Avec ses cinq sites 

exceptionnels, chacun offrant 
une expérience unique.  
 

Souvenirs et esprit de                  
camaraderie  

 
Le festival d’Alger des sports, 
qui a  pris d'assaut la prome-
nade des Sablettes, a fait vibrer 
la ville avec une multitude d'ac-
tivités dynamiques et festives. 
Sur un impressionnant espace 
de 6,4 kilomètres, les Sablettes 
ont été le théâtre d'une série 
d'événements captivants, allant 
des jeux traditionnels aux 
courses pédestres, attirant une 
foule enthousiaste venue parti-
ciper à la fête. Au cœur de cette 
célébration, les "Jeux d'autre-
fois" ont ravivé les souvenirs et 
l'esprit de camaraderie. Les 
participants, jeunes et moins 
jeunes, se sont lancés avec en-
thousiasme dans des épreuves 
ludiques rappelant les jeux de 
l'enfance, faisant revivre une 
part précieuse du patrimoine 
culturel algérien. Une des activi-
tés phares, la "Course des Hi-
rondelles", a également attiré 
l'attention, mettant en lumière la 
vitalité et la détermination des 
coureurs. Dans une ambiance 
électrisante, les participants ont 
rivalisé d'efforts et de persévé-
rance pour franchir la ligne d'ar-
rivée, suscitant l'admiration de 
la foule réunie. Mais le festival 
d’Alger des sports ne se limite 
pas seulement à divertir ; il as-
pire également à transformer la 
société en encourageant les 
jeunes à s'impliquer dans des 
activités "saines". Les organisa-
teurs ont clairement exprimé 
leur engagement à lutter contre 
la délinquance en offrant des al-
ternatives positives et acces-
sibles à tous, qu'ils soient affiliés 
à un club sportif ou non. Près 
de 20 espaces ont été dédiés 
spécialement aux jeunes sur le 
site d’Oued El Harrach, offrant 
une gamme variée d'activités lu-
diques et éducatives. Ces initia-

tives visent à encourager la 
participation active des jeunes 
et à renforcer le tissu social de 
la communauté. En outre, le site 
de Bentalha s'est distingué en 
accueillant des courses d'endu-
rance pour les chevaux, mettant 
en valeur la richesse de la tradi-
tion équestre algérienne. Cet 
événement, empreint de grâce 
et de puissance, a su captiver le 
public et mettre en lumière un 
aspect souvent méconnu du 
patrimoine culturel du pays. 
Ainsi, le Festival d’Alger des 
Sports ne se contente pas de 
divertir, il inspire, rassemble et 
transforme. À travers une 
combinaison habile de tradition 
et de modernité, cet événement 
s'affirme comme un catalyseur 
de changement, ouvrant de 
nouvelles perspectives et offrant 
des opportunités d'épanouisse-
ment à tous ceux qui y partici-
pent. 
 

Un engagement contre la         
délinquance  

 
Au-delà de l'effervescence 
sportive qui a animé la ville, le 
festival d’Alger des sports a re-
vêtu une dimension sociale et 
citoyenne remarquable, se po-
sitionnant comme un acteur 
majeur dans la lutte contre la 
délinquance et la promotion 
des valeurs fondamentales de 
respect, de solidarité et de fair-
play. Cet événement, qui a 
réuni   un grand nombre de 
participants et de spectateurs, 
a dépassé le simple cadre de la 
compétition pour devenir un 
véritable catalyseur de change-
ment social. En mettant l'ac-
cent sur la création d'espaces 
et d'activités accessibles à 
tous, les organisateurs ont clai-
rement exprimé leur volonté de 
transformer les défis sociaux 
en opportunités d'épanouisse-
ment et de développement. 
L'une des principales ambi-
tions du festival est de canali-

ser l'énergie et l'enthousiasme 
des jeunes vers des activités 
saines et constructives, offrant 
ainsi une alternative positive 
aux tentations de la rue. En 
proposant une programmation 
diversifiée, allant des compéti-
tions sportives aux activités lu-
diques et éducatives, le festival 
vise à stimuler l'intérêt des 
jeunes et à renforcer leur enga-
gement envers des valeurs po-
sitives. La promotion des 
valeurs citoyennes telles que le 
respect, la solidarité et le fair-
play a également occupé une 
place centrale dans l'organisa-
tion de l'événement. À travers 
des initiatives éducatives et des 
actions de sensibilisation, les 
participants ont été encoura-
gés à adopter un comporte-
ment responsable et à cultiver 
un esprit d'entraide et de tolé-
rance. L'engagement des or-
ganisateurs ne s'arrête pas là. 
Conscients de l'importance de 
pérenniser cette dynamique, 
ces derniers ont déjà annoncé 
leur intention de reconduire le 
festival chaque année au 
mois d'avril, avec l'ambition 
d'ouvrir de nouveaux espaces 
et de proposer de nouvelles 
activités. Cette démarche té-
moigne de leur engagement à 
inscrire cet événement dans 
la durée et à en faire un ren-
dez-vous incontournable 
pour la ville d'Alger et sa po-
pulation. En somme, le festi-
val d’Alger des sports a 
démontré sa capacité à trans-
cender les frontières du sport 
pour devenir un levier de 
changement social et de pro-
motion des valeurs ci-
toyennes. En unissant la 
passion du sport à l'engage-
ment pour un monde meilleur, 
cet événement s'impose 
comme un exemple inspirant 
de ce que la communauté peut 
accomplir lorsqu'elle se ras-
semble autour d'un objectif 
commun. R.S  
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 JOURNÉE INTERNATIONALE DU JAZZ  

Abdelhakim Steps en concert le 30 avril 
Dans le cadre de la célébration de la Journée Internationale du Jazz, l'artiste renommé Abdelhakim Steps et sa troupe s'apprêtent à offrir 

une soirée inoubliable le 30 avril. Ce concert tant attendu promet d'être une fusion époustouflante de sonorités variées et d'innovation artis-
tique, clôturant ainsi le mois en beauté avec une performance éclectique.

L'événement 
se déroulera 
au presti-
gieux petit 
théâtre de 
Riadh el Feth 
à Alger, Algé-
rie, à partir 

de 19h30. Ce théâtre, réputé pour 
sa scène intimiste et son ambiance 
chaleureuse, offre le cadre idéal 
pour une soirée de musique vi-
brante et de créativité débordante. 
Abdelhakim Steps, figure éminente 
de la scène jazz contemporaine, est 
connu pour sa capacité à mêler ha-
bilement les traditions musicales 
avec des éléments innovants, 
créant ainsi un son unique et capti-
vant. Accompagné de sa talen-
tueuse troupe de musiciens, il 
promet de transporter le public 
dans un voyage musical riche en 
émotions et en surprises. Ce 
concert ne se limitera pas à une 
simple représentation de jazz tradi-
tionnel. Au contraire, Abdelhakim 
Steps et sa troupe sont réputés 
pour leur approche novatrice, ex-
plorant des sonorités variées allant 
du jazz fusion au funk, en passant 
par le blues et même des touches 
de musique traditionnelle nord-afri-
caine. Cette diversité musicale pro-
met une expérience enrichissante 
et dynamique pour tous les ama-
teurs de musique. La Journée Inter-
nationale du Jazz est une 
célébration mondiale de la musique 
jazz et de ses valeurs universelles 
de paix, de dialogue et de coopéra-
tion entre les peuples. En choisis-
sant le jazz comme moyen 
d'expression, Abdelhakim Steps et 
sa troupe rendent hommage à 
cette forme d'art emblématique 
tout en encourageant la diversité 
culturelle et la créativité. Les ama-
teurs de musique et les passionnés 
de jazz sont invités à se joindre à 
cet événement exceptionnel le 30 
avril au petit théâtre de Riadh el 
Feth. Préparez-vous à être trans-
porté par les sons envoûtants et les 
performances enflammées d'Ab-
delhakim Steps et de sa troupe, 
pour une soirée qui promet d'être 
mémorable et inspirante.  À propos 
de Abdelhakim Steps De son vrai 
nom Abdelhakim Aït Aïssa, cet ar-
tiste transmet son amour du jazz à 
chaque nouvelle performance. 

Saxophone, guitare, basse et per-
cussions se marient dans sa mu-
sique pour faire vivre aux auditeurs 
un voyage à travers divers mu-
siques traditionnelles et modernes. 
Lui-même compositeur et percus-
sionniste de talent, il vous invite à 
découvrir ses créations riches et di-

versifiées. 
Un langage universel  

Chaque année, le 30 avril, le monde 
entier se rallie autour d'une forme 
d'expression musicale qui trans-
cende les frontières et les cultures : 
le jazz. La Journée Internationale du 

Jazz est bien plus qu'une simple 
célébration de notes et de rythmes ; 
c'est un hommage vibrant à l'his-
toire, à la diversité et à l'unité que 
cette musique incarne. Depuis son 
instauration par l'UNESCO en 
2011, la Journée Internationale du 
Jazz est devenue une plateforme 

mondiale pour célébrer la richesse 
et la vitalité du jazz, ainsi que son 
rôle en tant que vecteur de paix, de 
dialogue et de compréhension mu-
tuelle entre les peuples. Le jazz, 
avec ses racines profondément an-
crées dans les expériences afri-
caines, européennes et 
américaines, est bien plus qu'un 
genre musical. C'est un langage 
universel qui transcende les bar-
rières linguistiques et culturelles, 
permettant aux musiciens du 
monde entier de communiquer et 
de collaborer au-delà des frontières 
géographiques et politiques. Cette 
année encore, des événements 
sont organisés dans le monde en-
tier pour marquer cette journée 
spéciale. Des concerts en plein air 
aux performances en salle, en pas-
sant par des ateliers éducatifs et 
des conférences, la diversité des 
activités proposées reflète la ri-
chesse et la variété du jazz lui-
même. L'objectif de la Journée 
Internationale du Jazz dépasse lar-
gement la simple célébration de 
cette musique emblématique. Elle 
vise à sensibiliser le public à l'impor-
tance du jazz en tant qu'outil de pro-
motion de la paix, de la diversité 
culturelle et du dialogue interculturel. 
En encourageant la compréhension 
mutuelle à travers la musique, cette 
journée renforce les liens entre les 
communautés et promeut des va-
leurs de tolérance et d'inclusion. Au 
fil des ans, la Journée Internationale 
du Jazz est devenue un événement 
incontournable pour les amateurs de 
musique du monde entier, ainsi 
qu'une plateforme pour mettre en lu-
mière de nouveaux talents et pour cé-
lébrer les figures emblématiques du 
jazz. C'est également l'occasion de 
rendre hommage aux artistes qui ont 
contribué à façonner et à enrichir ce 
genre musical au fil des décennies. 
Alors que le jazz continue d'évoluer et 
de se réinventer, la Journée Inter-
nationale du Jazz demeure un mo-
ment privilégié pour célébrer cette 
musique intemporelle et son pou-
voir de rassembler les peuples du 
monde entier. Que ce soit à travers 
une mélodie mélancolique de saxo-
phone ou un rythme effréné de batte-
rie, le jazz continue d'inspirer, 
d'émerveiller et de toucher les cœurs 
et les esprits de millions de per-
sonnes à travers le monde.       R.C  

L'association "Pro-
ject'heurts"   lance 
un appel à candida-
ture à tous les ci-
néastes passionnés 

et créatifs désirant participer à la 
19e édition de leurs prestigieuses 
rencontres cinématographiques, 
prévues pour le mois de septem-
bre à Bejaia . Fixant comme date 
butoir de dépôt des œuvres le 15 

mai prochain, les organisateurs 
offrent ainsi une opportunité ex-
ceptionnelle de mettre en lumière 
les talents émergents et les 
œuvres novatrices dans le monde 
du cinéma. Ces rencontres ciné-
matographiques sont depuis 
longtemps un rendez-vous incon-
tournable dans le paysage cultu-
rel, offrant une plateforme 
d'échange, de découverte et de 

célébration du cinéma sous 
toutes ses formes. Que ce soit 
des courts métrages percutants, 
des documentaires engagés, ou 
des longs métrages captivants, 
chaque œuvre a sa place dans 
cet événement qui célèbre la di-
versité et la créativité du 7e art. 
Les cinéastes intéressés sont 
invités à soumettre leurs œuvres 
avant la date limite du 15 mai, 

en fournissant toutes les infor-
mations requises selon les mo-
dalités précisées par 
l'association "Project'heurts". 
Cette occasion unique permet-
tra aux réalisateurs de présenter 
leurs travaux à un public pas-
sionné et d'établir des contacts 
précieux au sein de l'industrie 
cinématographique. Les ci-
néastes qui souhaitent partici-

per à cette aventure excitante 
sont invités à ne pas manquer 
cette opportunité et à soumettre 
leurs œuvres avant la date li-
mite. Que ce soit une histoire 
poignante, un documentaire per-
cutant ou une exploration visuelle 
audacieuse, chaque film a le po-
tentiel de toucher et d'inspirer un 
public captivé par la magie du ci-
néma. 

19E ÉDITION DES RENCONTRES CINÉMATOGRAPHIQUES DE BEJAIA  
Appel aux cinéastes

Grégoire Delacourt, l'au-
teur acclamé de "La 
Liste de mes envies", 
revient avec un nou-
veau chef-d'œuvre lit-

téraire qui promet de captiver les 
lecteurs avec une histoire puis-
sante et émouvante. "Danser au 
bord de l'abîme" nous plonge 
dans un tourbillon d'émotions, 
nous invitant à explorer les profon-
deurs de l'âme humaine à travers 
les yeux de ses personnages. 

Dans ce roman, Delacourt nous 
présente Emma, une jeune femme 
brisée par les épreuves de la vie. 
Après avoir survécu à un terrible 
accident de voiture qui lui a coûté 
son fiancé et l'a laissée handica-
pée, Emma lutte pour retrouver un 
sens à sa vie. Coincée dans une 
routine monotone et hantée par 
des souvenirs douloureux, elle 
peine à trouver la force de conti-
nuer. Cependant, tout change 
lorsqu’Emma rencontre Giovanni, 

un mystérieux danseur de rue qui 
lui ouvre les portes d'un monde de 
passion et de liberté. À travers la 
danse, Emma découvre une nou-
velle façon d'exprimer ses émo-
tions et de transcender ses limites 
physiques. Guidée par la musique 
et la grâce de Giovanni, elle trouve 
enfin le courage de se reconstruire 
et de se réinventer. Mais alors que 
leur relation se développe, Emma 
et Giovanni sont confrontés à des 
défis qui mettent leur amour à 

l'épreuve. Des secrets du passé 
ressurgissent, menaçant de tout 
détruire sur leur passage. Dans 
leur quête de rédemption et de ré-
conciliation, ils devront affronter 
leurs démons intérieurs et se bat-
tre pour un avenir meilleur. À tra-
vers une prose poétique et 
envoûtante, Grégoire Delacourt 
nous emmène dans un voyage 
émotionnel à la fois poignant et 
inspirant. "Danser au bord de 
l'abîme" est un récit profondément 

humain qui explore les thèmes 
universels de la douleur, de la ré-
silience et de la rédemption. Ce 
roman captivant nous rappelle que 
même dans les moments les plus 
sombres, il y a toujours de la lu-
mière à trouver. Avec sa narration 
saisissante et ses personnages 
inoubliables, "Danser au bord de 
abime " est un livre qui restera 
gravé dans nos cœurs bien après 
avoir tourné la dernière page. 

R.C  

A LIRE, "DANSER AU BORD DE L'ABÎME"  DE GRÉGOIRE DELACOURT  
Les leçons de la vie 
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RELATIONS ALGÉRO-CANADIENNES  

60 ans de coopération et 
 de respect mutuel  

Le président de la Chambre des Communes du Canada, M. Greg Fergus, a   souligné l'importance cruciale de renforcer les relations entre  
l'Algérie et le Canada, alors que les deux pays célèbrent le 60e anniversaire de l'établissement de leurs relations diplomatiques. Cette déclaration 

intervient à la suite d'une audience accordée par le président de la République mettant en lumière l'engagement mutuel à approfondir la  
coopération et le partenariat entre les deux nations. 

Les relations entre 
l'Algérie et le Ca-
nada sont mar-
quées par des liens 
historiques et une 
coopération fruc-
tueuse dans divers 
domaines, allant de 

la diplomatie et du commerce à la 
culture et à l'éducation. Depuis 
l'établissement des relations diplo-
matiques, il ya 60 ans , les deux 
pays ont travaillé ensemble pour 
promouvoir la paix, la stabilité et le 
développement dans la région et 
au-delà. Dans sa déclaration à la 
presse, M. Greg Fergus a exprimé 
la volonté du Canada de renforcer 
davantage ces liens et de dévelop-
per de nouvelles opportunités de 
collaboration avec l'Algérie. Il a sou-
ligné l'importance de la coopération 
bilatérale dans des domaines clés 
tels que le commerce, l'investisse-
ment, l'éducation, la science et la 
technologie, ainsi que la culture et 
les échanges interpersonnels. Cette 
déclaration intervient dans un 
contexte où les deux pays recon-
naissent l'importance de diversifier 
leurs partenariats économiques et 
de promouvoir les échanges 
commerciaux bilatéraux. Le Ca-
nada et l'Algérie disposent tous 
deux de ressources naturelles 
abondantes et de secteurs écono-
miques dynamiques, offrant un po-
tentiel considérable pour une 
coopération accrue et des investis-
sements mutuellement bénéfiques. 
En outre, les deux nations parta-
gent également un engagement 
commun envers la promotion des 
droits de l'homme, de la démocra-
tie et de la justice sociale, des va-
leurs fondamentales qui 
sous-tendent leur relation bilatérale. 
En travaillant ensemble sur ces 
questions, le Canada et l'Algérie 
peuvent jouer un rôle constructif 
dans la promotion de la paix et de 
la stabilité régionales et mondiales. 
Alors que les deux pays marquent 
ce jalon important dans leur histoire 
diplomatique, cette déclaration té-

moigne de leur engagement 
commun à renforcer leurs relations 
et à construire un avenir meilleur 
pour leurs peuples respectifs. En 
célébrant le passé et en regardant 
vers l'avenir, l'Algérie et le Canada 
ouvrent la voie à une coopération 
renouvelée et à une amitié durable 
entre deux nations dynamiques et 
ambitieuses. La  visite de M. Greg 
Fergus en Algérie a revêtu une im-
portance particulière, offrant une 
occasion précieuse de renforcer les 
liens et la coopération entre le Ca-
nada et l'Algérie dans divers do-
maines. Au cours de sa visite, M. 
Fergus a eu l'opportunité de ren-
contrer un large éventail de repré-
sentants de la société algérienne, 
notamment des responsables poli-

tiques, des hommes d'affaires, des 
universitaires, des chercheurs aca-
démiques et des représentants de 
la société civile. Cette rencontre 
stratégique a permis d'approfondir 
le dialogue et de discuter des 
moyens de renforcer la coopération 
bilatérale dans des domaines clés 
tels que le commerce, l'investisse-
ment, l'éducation, la science et la 
technologie. En établissant des 
contacts directs avec les acteurs 
clés de la scène algérienne, M. Fer-
gus a pu explorer de nouvelles op-
portunités de partenariat et 
identifier des domaines de collabo-
ration mutuellement bénéfiques. La 
diversité des rencontres de M. Fer-
gus témoigne de l'engagement du 
Canada à développer des relations 

solides et durables avec l'Algérie, 
fondées sur le respect mutuel, la 
compréhension et la coopération. 
En dialoguant avec des représen-
tants de divers secteurs de la so-
ciété algérienne, M. Fergus a 
démontré l'importance de la colla-
boration entre les deux pays pour 
promouvoir la paix, la prospérité et 
le développement durable. En parti-
culier, les échanges avec les 
hommes d'affaires ont offert des 
perspectives prometteuses sur le 
renforcement des liens commer-
ciaux et des investissements entre 
le Canada et l'Algérie. La rencontre 
avec les universitaires et les cher-
cheurs académiques a permis 
d'explorer des opportunités de 
coopération dans le domaine de 

l'éducation, de la recherche et de 
l'innovation. Enfin, les discussions 
avec les représentants de la société 
civile ont souligné l'importance du 
partenariat entre les gouverne-
ments et les acteurs non étatiques 
pour promouvoir le développement 
inclusif et la bonne gouvernance. 
En conclusion, la visite de M. Greg 
Fergus en Algérie a été une étape 
importante dans le renforcement 
des liens entre les deux pays. En 
rencontrant une diversité de parte-
naires algériens, M. Fergus a souli-
gné l'engagement du Canada à 
soutenir l'Algérie dans son dévelop-
pement économique et social, et à 
promouvoir une relation bilatérale 
forte et dynamique pour les années 
à venir.  R.E  

Pour la Banque mondial 
 L’inflation loin d'être 

enrayée 
Malgré la faible croissance, les tensions observées sur 
les cours des matières premières laissent augurer 
d'une inflation persistante, selon la Banque mondiale. 
La baisse des taux des banques centrales pourrait 
être retardée.  « La bataille de l'inflation n'est pas en-
core gagnée. » Indermit Gill, l'économiste en chef de 
la Banque mondiale, au regard des nouvelles prévi-
sions d'évolution des cours des matières premières 
dans le monde, publiées ce jeudi, s'attend à ce que 
les taux d'intérêt puissent « rester plus élevés que 
prévu cette année et l'année prochaine ». En clair, les 
assouplissements monétaires attendus des banques 
centrales, à commencer par la Réserve fédérale amé-
ricaine et la Banque centrale européenne pourraient 
prendre plus de temps que prévu. Certes l'inflation a 
reculé. Entre mi-2022 et mi-2023, le recul de près de 
40 % des cours mondiaux des matières premières a 
conduit à une baisse, entre 2022 et 2023, de plus de 
2 points de pourcentage de l'inflation globale aux 
alentours de 6 % à la fin de l'an passé. Ce passé est 
révolu.  Les cours se stabilisent. Ils ne baissent qua-
siment plus. Sauf exacerbation des tensions géopoli-
tiques mondiales, l'indice des prix des matières 
premières de la Banque mondiale devrait légèrement 
diminuer cette année (-3 %) et l'année prochaine (-4 
%). Il restera au-dessus des niveaux constatés avant 
la pandémie de Covid-19. Le prix des matières pre-
mières devrait s'établir 38 % au-dessus des niveaux 
moyens observés entre 2015 et 2019, précise la 
Banque. 

VOITURE ÉLECTRIQUE  
 La Chine inonde le marché européen  

La Chine prend le monde court 
avec son industrie automobile 
qui inonde l’Europe de voitures 
électrique. Les ports de Bel-
gique et des Pays-Bas sont 

maintenant engorgés de modèles élec-
triques abordables : sans mesures de 
protectionnisme, l’industrie européenne 
pourrait bien perdre la guerre des prix.  
C’est une prédiction qui semble chaque 
jour un peu plus se réaliser : l’industrie au-
tomobile chinoise va écraser l’Europe en 
matière de voitures électriques. Dans une 
nouvelle enquête titrée “Les ports de Bel-
gique débordent de voitures électriques 
chinoises“, Le Monde montre maintenant 
la réalité de ce constat. Si l’américain 
Tesla fait pour l’instant bonne figure, les 
nuages noirs s’amoncellent autour du 
producteur star de voitures électriques. 
La semaine dernière, le conseil d’adminis-
tration décidait un plan de licenciements 
massifs, peu avant la publication de résul-
tats financiers moroses.  Pendant ce 
temps, le chinois BYD l’a dépassé en tant 
que plus grand vendeur de voitures au 
monde. L’entreprise a d’ailleurs de 
grandes ambitions sur notre continent. 
Alors que la BYD Seagull à 9000 euros 
sème la panique sur le marché chinois, 
le constructeur automobile va ouvrir une 
usine en Hongrie qui lui permettra de se 

passer des ports encombrés de Bel-
gique et des Pays-Bas.  Face à cette in-
vasion industrielle, certains pays 
réagissent avec vigueur. Ce mois-ci, 
Reuters révélait que le Mexique décidait 
de s’opposer à l’arrivée de modèles 
électriques chinois. Incité par son grand 
voisin américain, persuasif avec son in-
dustrie automobile géante, le gouverne-
ment mexicain n’accordera aucune 
incitation à l’achat réservé aux autres 
voitures électriques. Par ailleurs les in-

vestissements chinois seront limités. En 
France, le bonus écologique prend un 
tournant similaire, en jouant désormais 
la préférence nationale. Exit les modèles 
produits à l’étranger, seuls les marques 
européenne ont droit à la fameuse sub-
vention qui incite tant de consomma-
teurs à sauter le pas de l’électrique. 
Toutefois, cette décision pourrait se révé-
ler insuffisante face à des modèles élec-
trique chinois qui se vendent moins chers 
que les thermiques.
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TIARET 

Amélioration des services postaux et      
renforcement du réseau d'internet 

Le ministre de la Poste et Télécommunications, Karim Bibi Triki, a affirmé à Tiaret, que les services postaux seront améliorés dans les zones à 
haute densité démographique, ainsi que le réseau de télécommunications de tous les citoyens, notamment dans les zones isolées qui sera renforcé, 

avec l’inscription de projets à caractère exceptionnel si c’est nécessaire.

Après avoir écouté 
un exposé sur l’ac-
tivité du secteur, 
lors de son inau-
guration d’un 
complexe postal à 
Tiaret, dans le 
cadre de sa visite 

d’inspection dans la région, le minis-
tre a indiqué que la wilaya de Tiaret, 
à l’instar des autres wilayas du pays, 
a connu une modernisation de l’in-
frastructure permettant d’améliorer 
les services fournis dans le domaine 
de la poste, sachant que le taux de 
couverture atteint, actuellement dans 
la wilaya, 13.000 habitants par bu-
reau, ce qui est une moyenne 
proche de celle nationale."Nous œu-
vrons, a-t-il dit à ce propos, à amé-
liorer ces services, en inscrivant de 
nouveaux projets,notamment dans 
les communes à haute densité dé-
mographique, qui comptent parfois 
30.000 habitants par bureau postal, 
où la priorité sera donnée, cette 
année, à la poursuite des efforts dé-
ployés, ces trois dernières années, 
qui ont permis le réaménagement et 
l’extension de 20 bureaux et la réali-
sation de 12 autres bureaux dans la 
wilaya".De nouveaux programmes 
seront inscrits, exceptionnellement, 
pour les zones non programmées, 
dans le cadre du plan du secteur 
pour l’exercice en cours, a indiqué le 
ministre, insistant sur la nécessité 
d’assainir la nomenclature des pro-
jets en cours de réalisation, estimés 
à 1.260 actions à travers le pays, 
avec l’achèvement des travaux dans 
les brefs délais, selon les spécificités 
requises.Afin de moderniser ces ser-
vices, les bureaux seront dotés de 
distributeurs postaux dotés de tech-
nologies améliorées, à partir du 

deuxième semestre de l'année en 
cours, sachant que les procédures 
d'acquisition sont en cours, ce qui 
permettra à la wilaya de Tiaret de 
doubler leur nombre avec 30 distri-
buteurs automatiques, en plus des 
48 actuellement disponibles.Par ail-
leurs, M. Bibi Triki a salué l’évolution 
observée dans le domaine de la cou-
verture Internet, notamment la tech-
nologie "Internet jusqu’au domicile".Il 
a instruit, en outre, les responsables 
du secteur local pour coordonner 

avec les autorités locales dans le but 
de prendre des mesures pratiques 
pour raccorder les entreprises pro-
ductives actives dans les zones in-
dustrielles, ainsi que celles qui sont 
en cours de réalisation, à la de-
mande des investisseurs, dans un 
délai maximum de 48 heures.Il a 
également ordonné de généraliser 
cette technique aux établisse-
ments scolaires primaires, étant 
donné que les lycées et la plupart 
des CEM sont reliés au réseau de 

fibres optiques, tout en insistant sur 
le raccordement de 100 écoles 
avant la fin de l’année en cours, 
pour atteindre 450 écoles sur un 
total de 550 écoles à travers la wi-
laya.Auparavant, le ministre a su-
pervisé, au début de sa visite, 
l’inauguration de plusieurs struc-
tures au chef-lieu de wilaya, notam-
ment un complexe postal, un bureau 
de poste à Haï Toufah, l’agence 
commerciale d’Algérie Télécom, 
après son aménagement, avant de 

rendre visite aux opérateurs de té-
léphonie mobile : Mobilis, Ooreedo 
et Djezzy. Le ministre a également 
inauguré une agence commerciale 
d’Algérie Télécom à Sougueur. 
La visite du ministre se poursuit 
dans la wilaya déléguée de Ksar 
Chellala, avec la pose de la pre-
mière pierre pour la réalisation d’un 
bureau postal à Rechaigua et la 
mise en service d’un autre bureau 
à Fritissa, dans la commune de Sir-
ghine et un autre à Ksar Chellala.

TIZI OUZOU 
La flamme révolutionnaire ravivée

La wilaya de Tizi Ouzou 
a commémoré l’anni-
versaire de la mort des 
colonels Amirouche et 
Si El Haouès, tombés 

au champ d’honneur  près de 
Boussaâda (M’sila) en mars 
1959. 
une conférence sous le thème 
«Amirouche et la Wilaya III his-
torique dans les archives fran-
çaises» a été animée au musée 
du moudjahid de M’douha par 
la fondation colonel Amirouche, 
devant une nombreuse assis-
tance, par le chercheur Malik Aït 
Hamouda.au lieu-dit «La tran-

chée», où est érigée une statue 
du légendaire chahid Ami-
rouche, une cérémonie de re-
cueillement et dedépôt de 
gerbes de fleurs a eu lieu en 
présence de Hamid Lounaci, 
Conseiller auprès du président 
de la République chargé des 
ONG, du wali et du P/APW. 
Plus tard dans la salle des «Trois 
C» de Timizart Loughbar, en 
plus de prises de paroles, des 
chants patriotiques ont retenti. 
Présent, le chanteur Takfarinas 
a entonné deux de ses tubes 
dédiés à la Révolution.Nordine 
AïtHamouda, le fils du défunt 

colonel, a remis au wali un do-
cument d’archives hautement 
symbolique, la minute de l’inter-
rogatoire de Mustapha Ben-
Boulaïd dans la prison de 
Constantine en 1955. Le wali a 
souligné le rôle fédérateur et 
unificateur des rangs de l’ALN 
du colonel Amirouche. Le 
moudjahid Si Ouali Aït Ahmed, 
1er responsable de l’organisa-
tion nationale des moudjahidine 
(ONM) de Tizi Ouzou, a déclaré 
n’avoir vu qu’une seule fois 
Amirouche, le 12 octobre 1956. 
«J’ai été aussitôt marqué par sa 
personnalité», a-t-il lancé. «Ami-

rouche était un homme d’Etat, 
un grand stratège militaire et un 
humaniste. Jamais, sous son 
commandement, il n’y a eu le 
moindre dépassement ou un 
acte non admis par les prin-
cipes de la guerre, notamment 
la torture du prisonnier », a-t-il 
affirmé. Et d’ajouter : «L’ALN 
avait fait 17 prisonniers parmi 
les soldats français dont le lieu-
tenant Dubos. Le colonel traita 
les prisonniers selon la conven-
tion de Genève, il autorisa 
même celui-ci à écrire à ses 
parents et au président de la 
République, René Coty, pour 

parler de ses conditions de dé-
tention et de l’état d’esprit de 
l’ALN».Par ailleurs, les chou-
hada M’barek Aït Menguellet, 
Amar Ould Hamouda et Aït Mo-
hand Saïd ont été honorés à Aït 
Allaoua -commune d’Iboudra-
rène- par l’association qui porte 
le nom du premier en collabora-
tion avec Tagmats et l’APC. 
Après le dépôt de gerbes de 
fleurs et la lecture de la Fatiha, 
des moudjahidine ont évoqué le 
parcours révolutionnaire des 
trois militants retracé par Laceb 
Djamel, Bilek Hamid, Helouane 
Rabah et Si Ramdane Larab.

TIPASA 
Trois morts et deux blessés sur la voie express 

Un violent accident qui s’est produit, sur la 
voie express de Tipasa a provoqué le 
décès de trois personnes, de sexe mas-
culin, et causé de multiples blessures à 
deux autres.Selon le capitaine Mohamed 

Michalikh, chargé de communication au niveau de la 
direction de la Protection civile de la wilaya de Tipasa, 
le drame est survenu au niveau de la section de la 
voie express reliant Nador à Cherchell, plus précisé-
ment au niveau des vestiges du rempart romain.Il 
s’agit d’un télescopage entre un camion et un véhi-
cule de tourisme qui s’est produit peu avant deux 
heures du matin. Immédiatement, une équipe de 
l’unité de la Protection civile de Chenoua, appuyée 
par les éléments de l’unité principale et ceux de 
l’unité de l’Oued el Bellaâ, s’est rendue sur les lieux 
du drame.  Les deux victimes souffrant de multiples 
blessures ont été évacuées en urgence à l’hôpital 

Abdelkader-Tagzaït de la ville du chef-lieu de wilaya. 
Les corps des trois personnes décédées sur-place 
ont été acheminés à la morgue. Les services de sé-
curité ont ouvert une enquête pour déterminer les cir-
constances exactes de ce drame.

Tlemcen 
Saisie de 33 kg de cannabis et 
arrestation de deux personnes 

 
Les services de police de la wilaya de Tlemcen ont saisi 
récemment 33 kg de cannabis et ont arrêté deux per-
sonnes, a indiqué vendredi un communiqué de la cellule 
de communication de la Sûreté de wilaya.Cette opération 
a été effectuée par les éléments du service régional de 
lutte contre le trafic illicite de drogue, suite à des investi-
gations approfondies, sur la base d’informations selon les-
quelles des membres d’un réseau criminel, se préparaient 
à la vente d’une quantité de drogue dans les villes de 
l’Ouest du pays, a ajouté la même source.L’exploitation 
de ces informations a permis de localiser les deux sus-
pects, et leur arrestation avec en leur possession 33 kg 
de cannabis.Une procédure judiciaire a été engagée 
contre ces deux individus, qui ont été présentés devant 
les instances judiciaires territorialement compétentes, a-
t-on conclu. 
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ERDOGAN 

Le soutien militaire et diplomatique de 
Washington à l’entité sioniste «aggrave» 

la situation à Ghaza 
Le président turc Recep Tayyip Erdogan, a réaffirmé que le soutien militaire et diplomatique des  Etats-Unis à l’entité sioniste  

« ne fait qu’aggraver » la situation dans la bande de Ghaza, théâtre d’une agression génocidaire depuis près de sept mois.

« Avec leur soutien incon-
ditionnel tant militaire 
que diplomatique (à 
l’entité sioniste), les 
Etats-Unis ne font 
qu’aggraver la situation 
dans la bande de Ghaza 
et l’extension du conflit 

», a déclaré M. Erdogan lors d’une 
conférence tenue à Istanbul.Le chef 
de l’Etat turc a dénoncé, dans ce 
contexte, le programme d’aide mi-
litaire à l’entité sioniste d’un mon-
tant de 25 milliards de dollars, 
récemment approuvé par le Sénat 
américain et approuvé par le prési-
dent Joe Biden.«L’approbation de 
ce montant financier au moment où 
près de 35.000 personnes ont été 
impitoyablement assassinées à 
Ghaza, est une confirmation claire 
de nos déclarations », a dit M. Er-
dogan.Par ailleurs, le président Er-
dogan considère comme « une 
grande honte » et « une grande in-
justice », qui selon lui « doit être cor-
rigée de toute urgence », que la 
Palestine ne puisse pas devenir 
membre à part entière des Nations 
unies, faisant référence au veto des 
Etats-Unis, la semaine passée, à un 
projet de résolution, présenté par 
l’Algérie, sur l’adhésion pleine et en-
tière de l’Etat de Palestine l’ONU. 
Douze pays ont voté en faveur de 
ce texte, rappelle-t-on.Le président 
turc a estimé qu' »avec cette déci-
sion, Washington ignore la volonté 
non seulement du peuple palesti-
nien, mais aussi celle des autres 
Etats». 

34 388 morts et 77 437 bles-
sés, depuis le 7 octobre 2023 

Le ministère de la Santé de la 
Bande de Gaza a annoncéhier, que 
le bilan des victimes de la guerre is-
raélienne s'élevait à 34 388 morts 
et 77 437 blessés, depuis le 7 oc-
tobre 2023.Le ministère a déclaré, 
dans un rapport statistique au 204e 
jour de la guerre : "L'occupation is-

raélienne a commis 4 massacres 
contre des familles dans la Bande 
de Gaza, dont 32 morts et 69 bles-
sés au cours des dernières 24 
heures".Compte tenu des restric-
tions et de la poursuite de la guerre 
israélienne, le ministère a souligné 
qu'un certain nombre de victimes 
"se trouvent encore sous les dé-
combres et sur les routes, et que 
les ambulances et les équipes de la 

défense civile ne peuvent pas les 
atteindre".Outre les victimes, dont 
la plupart sont des femmes et des 
enfants, la guerre israélienne a pro-
voqué des destructions massives et 
une famine qui a coûté la vie à des 
enfants et à des personnes âgées, 
selon des données palestiniennes 
et de l'ONU.Les mises en garde 
palestiniennes et internationales 
se multiplient quant à la possibilité 

d'une augmentation significative 
du nombre de victimes, si Israël 
met à exécution sa menace d'in-
vasion de la ville de Rafah, dans le 
sud de la Bande de 
Gaza.Quelque 1,4 million de per-
sonnes ont été déplacées à Rafah, 
près de la frontière égyptienne, tan-
dis que Tel-Aviv affirme qu'il s'agit 
du "dernier bastion du mouvement 
Hamas".

Irak 
Quatre blessés dans une            

frappe de drone contre un 
complexe gazier 

Quatre personnes ont été blessées dans une frappe de drone contre 
un complexe gazier dans le nord de l’Irak, ont rapporté des médias, 
citant un responsable local et une source dans le secteur. 
L’attaque, non revendiquée, a visé le complexe gazier de Khor Mor, a 
déclaré aux médias Ramak Ramadan, chef du district de Chamcha-
mal, où se trouve ce complexe.«La cible était un réservoir de stockage 
d’hydrocarbures », a-t-il indiqué, précisant que « selon les informations 
préliminaires, il s’agit d’une frappe de drone et non de roquettes Ka-
tiouacha ».L’attaque a fait quatre blessés, dont deux légers, selon un 
autre responsable.Le champ gazier est situé entre les villes de Kirkouk 
et de Souleimaniyeh, dans une zone gérée par les autorités de la ré-
gion autonome du Kurdistan d’Irak. 
Selon un communiqué du ministère de l’Electricité local, la frappe a 
entraîné « un arrêt » de l’approvisionnement en gaz des centrales élec-
triques, faisant chuter de 2.500 Mégawatts (MW) la production élec-
trique.Les équipes œuvre à une reprise du service, selon le ministère. 
 

Burkina Faso 
Suspension de la diffusion de       

BBC Afrique et de Voice of           
America (VOA) 

Dans un communiqué, le Conseil supérieur de la communication a or-
donné "l'arrêt immédiat des rediffusions et la suspension" des pro-
grammes des deux stations de radio internationales pendant deux 
semaines. 
Le Conseil a également suspendu l'accès aux sites web et aux plate-
formes numériques de la BBC et de VOA, ainsi qu'à celui de Human 
Rights Watch. 
Il a accusé les médias en question de diffuser des informations qui, 
selon le Conseil, véhiculeraient "sans aucune preuve tangible, des pro-
pos tendancieux à l'encontre de l'armée burkinabè, susceptibles de 
discréditer les militaires et de créer des troubles à l'ordre public".Le 
gouvernement militaire du Burkina Faso a suspendu la diffusion de 
Radio France Internationale (RFI) en 2022, accusée de donner voix à 
"un message d'intimidation de la population attribué à un chef terro-
riste".La junte au pouvoir a également suspendu d'autres médias oc-
cidentaux au cours des derniers mois, notamment les chaînes de 
télévision françaises LCI et France24, ainsi que le quotidien français 
Le Monde. 

Le gouvernement congolais 
a déclaré dans un 
communiqué avoir man-
daté les avocats Robert 
Amsterdam et William 

Bourdon qui ont "lancé une mise en 
demeure à Apple et adressé par la 
même occasion une série de ques-
tions à son directeur Tim Cook", a 
souligné le document. 
Les préoccupations congolaises re-
posent sur la persistance "de l'utili-
sation par l'entreprise de minerais 
extraits sur le territoire national de 
manière illégale et en violation des 
droits humains", affirme les avocats 
de Kinshasa qui exigent des ré-
ponses "claires" de la part d'Apple 
et de ses filiales en France, sous 
trois semaines.Dans sa plainte, la 

RDC met en évidence les "incohé-
rences qui existent entre les affirma-
tions d'Apple concernant la 
vérification de l'origine des minerais 
(étain, tantale et tungstène) et la 
réalité sur le terrain".Dans les faits, 
Kinshasa accuse la multinationale 
américaine d'utiliser dans ses appa-
reils des minerais "achetés principa-
lement au Rwanda alors même que 
ce pays affiche une production 
quasi nulle de ces minerais".Pour 
Kinshasa, ces pratiques "illégales" 
comprenant la contrebande et le 
blanchiment d'argent "financent 
des groupes armés, alimentent la 
violence et exacerbent des crises 
humanitaires et environnementales" 
dans l'Est de la RDC, ravagé par la 
violence depuis 30 ans à la suite du 

génocide rwandais. Des dizaines de 
groupes rebelles sont actifs dans la 
région, se battant pour le contrôle 
des terres, ressources écono-
miques, exacerbant les conflits eth-
niques.Les accusations visant 
Apple et le Rwanda interviennent 
dans un contexte de tensions entre 
la RDC et son voisin (Rwanda) 
qu'elle accuse de soutenir des re-
belles du M23 (mouvement du 23 
mars) dans l'Est congolais. Les au-
torités rwandaises ont toujours dé-
menti, mais accusent la RDC 
d'appuyer les rebelles repliés sur le 
territoire congolais depuis le géno-
cide.Apple et les autorités rwan-
daises n'ont pas encore réagi 
officiellement aux accusations de 
Kinshasa.

Des images récentes ont 
révélé qu'un policier de 
l'État américain de 
l'Ohio a tué Frank 
Tyson, un homme noir 

de 53 ans, après l'avoir étranglé au 
cou, alors qu'il avait les mains me-
nottées derrière le dos. 
Tyson, qui aurait fui un accident de 
la route survenu dans la région de 
Canton le 18 avril, a été tué dans 
un cas suspect de brutalité poli-
cière, selon les images prises par 
des caméras corporelles de la po-
lice qui ont été rendues pu-
bliques.La séquence vidéo, 

devenue rapidement virale sur les 
réseaux sociaux, montrait Tyson 
qui disait: "Je ne peux pas res-
pirer". La situation présente des si-
militudes avec la mort d'un autre 
Noir américain, George Floyd, dé-
cédé des suites de brutalités poli-
cières en 2020.Tyson a été arrêté 
par la police dans une cafétéria, 
car soupçonné d'être impliqué 
dans un accident de voiture, il a été 
plaqué au sol et menotté dans le 
dos, selon les images."Ils essaient 
de me tuer", a répété Tyson à la 
police.Allongé et menotté face 
contre terre, les images ont montré 

que Tyson avait du mal à respirer 
lorsqu'un officier a posé son genou 
contre son cou.Tyson a crié: "Je ne 
peux pas respirer" à plusieurs re-
prises, avant de perdre la vie sur le 
sol.Quelques minutes plus tard, les 
agents ont vérifié si Tyson était vi-
vant, réalisant que l'homme ne res-
pirait plus. Ils ont exercé des 
gestes de réanimation avant de 
transporter l'homme à l'hôpital en 
ambulance.Tyson est décédé à 
l'hôpital selon un communiqué de 
la police, et les policiers impliqués 
ont été suspendus dans l'attente 
des résultats de l'enquête.

"EXPLOITÉS ILLÉGALEMENT" 
La RDC accuse Apple d'utiliser des minerais    

extraits illégalement de son territoire 

USA 
Un Noir américain décède sous le genou  

d'un officier de l'Ohio 
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Du 26 juillet au 8 
s e p t e m b r e 
prochains, la 
France ac-
cueillera la 
nouvelle édi-
tion d'été des 
Jeux olym-

piques et paralympiques avec 
une promesse : diviser par 
deux leur bilan carbone par 
rapport à celui des Jeux de 
Londres en 2012 et de Rio en 
2016 (passant sous silence 
l'édition tokyoïte, organisée en 
pleine pandémie de Covid-19 
et en l'absence de specta-
teurs). Le 23 avril, le Gouver-
nement proclamait même 
déjà, dans un premier compte 
rendu (1) des travaux réalisés 
et des progrès légués, que 
ces « Jeux agissent comme 
un véritable accélérateur de la 
transition écologique ». Pour-
tant, comme le souligne la 
branche francilienne de l'asso-
ciation France Nature Environ-
nement (FNE), « ce n'est qu'à 
l'issue des JO que nous pour-
rons mesurer leur exemplarité 
annoncée en termes d'envi-
ronnement et d'héritage et 
l'inscription dans la durée des 
évolutions concrètes ». Cela 
étant, dans un rapport (2) pu-
blié le 15 avril, Carbon Market 
Watch, une ONG européenne 
spécialisée dans le reporting 
carbone, et Éclaircies, un la-
boratoire d'idées français, ont 
tenté de l'évaluer au regard, 
d'une part, des promesses ini-
tiales et, d'autre part, de l'em-
preinte des réalisations 
engagées depuis. 
 
Une affaire de promesses 

 
En soi, la stratégie climat des 
Jeux de Paris 2024 formulée 
en 2021 n'émane pas pure-
ment de la volonté française. 
Elle est la première à s'ap-
puyer sur les lignes directrices 
de l'Organisation de coopéra-
tion et de développement éco-
nomiques (OCDE) sur la 
mesure de l'impact environne-
mental, à laquelle le Comité in-
ternational olympique (CIO) a 
décidé de soumettre toutes les 
olympiades à partir de 2030. 
Elle adhère également à l'ini-
tiative « Sports pour l'action 
climatique » lancée en 2019 
par les Nations unies, qui vise 
à diviser par deux les émis-
sions de gaz à effet de serre 
des événements sportifs d'ici 
à 2030 par rapport à 2019. Ré-
sultat : Paris vise un bilan car-
bone net de 1,5 million de 
tonnes d'équivalent dioxyde 
de carbone (MtCO2e), contre 
environ 3,3 MtCO2e pour les 
éditions 2012 et 2016. Dans 
son document stratégique, le 
comité national d'organisation 
des Jeux estime déjà le 
partage de ce bilan : 39 % des 
émissions émaneront des 
transports (dont plus des deux 
tiers du fait du déplacement 
de spectateurs, notamment de 
l'étranger), 32 % des construc-

tions (plus de deux tiers prove-
nant des neuves) et 29 % de la 
gestion et de la logistique de 
l'événement (dont la nourri-
ture, la consommation d'éner-
gie et les achats nécessaires 
aux compétitions). 
Pour les experts de Carbon 
Market Watch et d'Éclaircies, 
cet engagement de la part des 
organisateurs français mon-
trent au moins « qu'ils 
comprennent clairement que 
la lutte contre le réchauffement 
climatique est d'ordre crucial 
durant cette décennie ». Mais 
le hic, selon eux, demeure que 
« le comité national d'organi-
sation des Jeux de Paris 2024 
ne fait pas preuve de suffisam-
ment de transparence sur la 
méthode employée pour satis-
faire leur ambition ». Une opa-
cité qui, d'ailleurs, ne respecte 
pas les pratiques prônées par 
l'OCDE. D'après leur regard, « 
moins d'un tiers des estima-
tions carbone des organisa-
teurs s'appuient sur des 
données scientifiques ro-
bustes ». 
 

Les transports et la 
construction neuve dans le 

viseur 
 
Dans le détail, s'agissant par 
exemple des travaux enga-
gés, les ONG saluent que 95 
% des sites souhaités ont été 
envisagés dans une logique 
d'utilisation d'infrastructures 
existantes ou d'installation 
d'équipements temporaires 
(les stands le long de la Seine, 
au Trocadéro ou au Champ-
de-Mars) à réutiliser, réem-
ployer ou recycler 
ultérieurement – quoique, sur 
ce point, « aucune information 
publique n'existe sur les ac-
tions prévues et donc sur l'im-
pact environnemental réel de 
ces constructions ». Du reste, 
trois sites en Seine-Saint-Denis 

constitueront des construc-
tions nouvelles léguées en-
suite : le Centre aquatique 
ainsi que le Village des 
Athlètes et le Cluster des mé-
dias, qui seront reconvertis en 
un écoquartier de 4 000 loge-
ments et bureaux. Les concer-
nant, la Société de livraison 
des ouvrages olympiques (So-
lideo) s'est engagée dans une 
stratégie d'écoconception, « 
ambitieuse, mais faisable » 
selon les ONG, limitant leur 
empreinte à 650 kilogrammes 
d'équivalent CO2 par mètre 
carré (kgCO2e/m2), contre 1 
400 kgCO2e/m2 en moyenne 
dans la construction neuve 
française. Les auteurs du 
rapport en question regrettent 
cependant que 100 % des bâ-
timents nécessaires n'étaient 
pas déjà existants. Du côté de 
l'autre gros poste de chantiers 
et d'émissions, la promesse ne 
sera évidemment pas à la hau-
teur du rendez-vous. Malgré 
les dires du Gouvernement, 
encore aujourd'hui, l'intégralité 
des sites olympiques ne sera 
pas aussi bien desservie que 
prévue par les transports en 
commun. La ligne ferroviaire 
du Charles-De-Gaulle Ex-
press, reliant la gare de l'Est à 
l'aéroport de Roissy, et les 
premières nouvelles lignes du 
Grand-Paris Express (15, 16 et 
17) ne seront pas prêtes à 
temps. Et sans compter sur la 
mobilisation des options de 
fret « les plus locales et bas 
carbone possibles ». Cela 
étant, assure le Gouverne-
ment, « la fréquence des bus, 
des tramways et des trains 
sera augmentée de 15 % par 
rapport à une journée d'été ha-
bituelle », en plus de l'exten-
sion des lignes 14, du RER E 
et du tram T3B et les visiteurs 
cyclistes bénéficieront des 
dernières avancées des tra-
vaux du Plan vélo 2023-2027, 
avec « plus de 120 kilomètres 

de voies cyclables spéciale-
ment créées à l'occasion des 
Jeux ». Le tout au profit d'une 
concentration de plus de 80 % 
des épreuves et événements à 
moins de 10 kilomètres du Vil-
lage des athlètes. Au total, la 
France attend plus de 10 mil-
lions de visiteurs sur les deux 
premières semaines à Paris et 
ses alentours. 
Mais le vrai point noir en la ma-
tière reste évidemment les 
émissions liées au transport 
des spectateurs étrangers. 
Déjà estimée à environ 0,5 
MtCO2e, elles n'ont même pas 
été abordées par la politique 
climatique des Jeux. Comme 
le remarquent les auteurs du 
rapport, aucun encourage-
ment, incitatif ou purement 
communicationnel, à prendre 
le train plutôt que l'avion n'a 
par exemple été diffusé. Les 
organisateurs auraient pu no-
tamment inciter les specta-
teurs éloignés à prendre le 
train en jouant sur le prix des 
tickets ou en offrant des ré-
ductions sur les billets des 
épreuves. 
En outre, les ONG estiment à 
8 % le poids de la consomma-
tion énergétique des loge-
ments et des infrastructures 
sportives, laquelle, promettent 
les organisateurs, sera cou-
verte à 100 % par des éner-
gies renouvelables. 
Néanmoins, comme elles le re-
marquent dans leur rapport, 
aucune information n'est don-
née sur la faisabilité de cette 
promesse, que celle-ci repose 
hypothétiquement sur l'achat 
de garanties d'origine (GO) ou 
des contrats de gré à gré 
(PPA). De la même manière, 
elles regrettent que les organi-
sateurs français usent des 
termes « neutre en carbone » 
ou « zéro émission » pour qua-
lifier les achats d'équipements 
sportifs – allégations que le 
CIO, lui-même, condamne. 

 
Une nouvelle vision des 

Jeux ? 
Mais, en somme, même avec la 
plupart des efforts engagés avec 
les Jeux de Paris 2024, l'organi-
sation de tels rendez-vous spor-
tifs à dimension mondiale pose 
encore question d'un point de 
vue climatique. « L'organisation 
des Jeux, même avec un objectif 
de sobriété et de durabilité, ap-
paraît en décalage avec le chan-
gement fondamental de 
paradigme que nous souhaitons 
pour un monde vivable », main-
tient même FNE Île-de-France. 
Mais comme l'a prouvé le bilan 
carbone des Jeux de Tokyo en 
2021 (2,7 MtCO2e), premiers 
exempts de spectateurs étran-
gers, la meilleure alternative à un 
monde sans Jeux olympiques 
serait avant tout de revoir le mo-
dèle de spectatorat et, en cela, 
les transports et constructions 
associés. « À toutes choses 
égales par ailleurs, un plus 
grand nombre de visiteurs aug-
mente la taille des infrastructures 
nécessaires (équipements spor-
tifs, hôtels, réseau de transports) 
et le trafic aérien, soulignent les 
deux ONG. Nous proposons de 
distribuer la tenue des diffé-
rentes épreuves, au même mo-
ment, à différents pays et de 
restreindre l'accès physique uni-
quement à des spectateurs lo-
caux ou proches. De ce fait, les 
plus grosses sources d'émis-
sions de gaz à effet de serre 
pourront être atténuées sans im-
pacter la magnitude culturelle de 
l'événement. » Et d'en faire de 
même également pour les Jeux 
olympiques d'hiver qui, « bien 
qu'ils attirent généralement 
moins de spectateurs, deman-
dent davantage de nouvelles 
constructions plus énergivores 
et plus spécialisées, donc 
moins réutilisables par la suite 
».  Article paru sur le site Actu 
Environnement. .com. le 26 
avril 2024   

JO PARIS 2024  

 La France va-t-elle tenir ses           
promesses environnementales ?

À moins de cent jours du plus grand rassemblement sportif mondial dans l'Hexagone, un rapport a  
passé en revue les ambitions françaises en matière d'impact carbone. Si certaines promesses sont louables,  

d'autres entretiennent encore le flou. 
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Ligue 1 Mobilis (24e journée) 

La JSS et le MCEB gagnent, 
l’USB limite les dégâts

HH ôte de la lanterne 
rouge, la JS Saoura 
ne s’est pas faite 
prier pour engran-
ger le gain du 
match, avec en 
prime un festival 
offensif signé Saidi 

(9', 43'), Amrane (24’), Souibaah (51'), 
Haddadou (78') et Amieur (85'). 
Avec 33 points à son actif, la JSS remonte 
à la 7e place, alors que l’USS (16e – 7 pts), 
nouveau promu, se dirige inexorablement 
vers le palier inférieur. 
Si la JSS a fait un carton plein, le MCEB a 
réalisé l’essentiel contre l’USMK. Tout 
comme la JSS, le MCEB, qui reste sur 
deux défaites de suite, a profité du passage 
à vide de son adversaire du jour afin de ré-
apprendre à gagner grâce au but inscrit à la 
21e minute par Benzid. 
Cette victoire permet au MCEB de gagner 
une place au classement (9e – 32 pts), tan-
dis que l’USMK persiste dans sa série de 
résultats négatifs et stagne au 11e rang (28 
pts). 
À Biskra, El Ittihad a failli retomber dans 
ses travers en accueillant l’ES Sétif. Et 
pour cause, les Sétifiens ont réalisé l’en-
tame de match parfaite en menant au score 
par 2 buts à 0, après seulement 17 minutes 
de jeu. Zamoum s’est chargé de lancer les 
hostilités en ouvert le score à la 9e minute, 
avant que le Malien, Abdou Jiddou ne fasse 
le break 8 minutes plus tard. 
Assommés, mais pas résignés, les Biskris 
ont laissé passer l’orage avant de revenir 
progressivement dans la partie. Un retour 
aux allures de « Remontada » qui porte la 
signature de Hamza Ounnas. Du haut de 
ses 35 ans, le numéro10 a réduit l’écart 
dans un premier temps en marquant à la 
33e minute pour ensuite s’offrir un dou-
blé, juste après l’heure de jeu (66’), et 
ainsi permettre à son équipe d’éviter une 
nouvelle contre-performance. 
Embusqués au pied du podium, les Séti-
fiens (4e – 38 pts) avaient la possibilité 
de revenir à une longueur du CR Be-

louizdad, alors que l’USB se maintient à 
la 8e position (32 pts).   
Cette 24e sortie de la saison se poursui-
vra dimanche avec le match MC Oran, 
premier relégable, devra impérativement 
éviter tout faux pas face au CR Belouiz-
dad, à (19h00) au stade Ahmed Zabana. 

Concernant le match CS Constantine-
USM Alger, cette autre affiche de la 24e 
manche est reportée à une date ultérieure 
en raison de la participation des Rouge 
et Noir à la demi-finale retour de la 
Coupe de la Confédération africaine 
(CAF). 

Tournoi qualificatif aux JO (Escrime)  
L’Algérie engagée avec 

quatre athlètes 

Cinquante-deux escrimeurs, de différentes nationali-
tés africaines, dont quatre algériens, seront engagés 
au tournoi zonal qualificatif aux Jeux olympiques de 
Paris-2024, prévu ce samedi, au Centre sportif fémi-
nin de Ben Aknoun (Alger), a appris l'APS auprès des 
organisateurs. 
Les quatre représentants algériens sont : Zakaria Bou-
nechada (Sabre masculin), Charline Boukhelifa 
(Epée féminine), Houssam-Eddine Berkane (Epée 
masculine) et Meriem Mebarki (Fleuret féminin). 
L'Algérie a déjà réussi à qualifier cinq athlètes pour 
les olympiades parisiennes, en l'occurrence, Salim 
Haroui au fleuret masculin, et l'équipe du sabre fé-
minin, composée de quatre athlètes. 
Ces premiers billets qualificatifs ont été obtenus lors 
de la Coupe du monde d'escrime, disputée la mi-mars 
dernier à Saint-Nicolas, en Belgique. Mais loin d'être 
rassasiée, l'Algérie espère qualifier d'autres athlètes 
à l'occasion de ce tournoi zonal. 
Le sponsor officiel du tournoi, Algérie Télécom, s'est 
"engagé à garantir une connectivité Internet à très 
haut débit", pour assurer le bon déroulement de l'évè-
nement, tout en offrant des conditions optimales à 
tous les acteurs, que ce soient les médias, les partici-
pants ou les organisateurs. 
 

JO-2024  
Thomas Bach : « Si aucun         
Palestinien ne parvient à se  

qualifier, le CIO les invitera » 

Les athlètes palestiniens devraient être « six à huit » 
aux JO de Paris où le Comité international olympique 
(CIO) les invitera s’ils ne parviennent pas à se quali-
fier, a indiqué son président Thomas Bach dans un 
entretien de presse. 
« Nous avons pris l’engagement clair que, si aucun 
athlète ne se qualifie sur le terrain, le comité national 
olympique (CNO) palestinien bénéficiera d’invita-
tions », a annoncé le dirigeant dans un entretien cité 
par l’AFP. 
Interrogé sur l’ampleur de ces invitations, il a ensuite 
évalué le nombre de représentants palestiniens à « six 
ou huit » à Paris selon le résultat des qualifications, 
« qui sont encore en cours dans un certain nombre de 
disciplines ». 
Le système d’invitations olympiques n’est pas ré-
servé aux Palestiniens mais à tout CNO qui ne 
parvient pas à qualifier d’athlètes, au nom de « l’uni-
versalité olympique » permettant de rassembler 
toutes les nations, au-delà de la seule élite sportive. 
Thomas Bach avait reçu la semaine dernière à Lau-
sanne le président du CNO palestinien, Jibril Rajoub, 
promettant de poursuivre le soutien du CIO aux 
athlètes, mais aussi d’assurer la coordination des ef-
forts internationaux pour reconstruire les installations 
détruites. 
Par ailleurs, le président du Comité international 
olympique (CIO) s’est distancié de la décision inédite 
de World Athletics de verser des primes aux médail-
lés d’or des JO-2024, rappelant la mission de « soli-
darité » qui revient aux fédérations internationales. 
« Les fédérations internationales doivent traiter toutes 
leurs fédérations membres et leurs athlètes sur une 
base égale », a estimé le dirigeant allemand.

La première partie de la 24e journée du championnat de Ligue 1 Mobilis, disputée vendredi, a  
permis à la JS Saoura et au MC El Bayadh de renouer avec la victoire, en battant respectivement 
l’US Souf (6-0) et l’USM Khenchela (1-0), alors que l’US Biskra est revenue de très loin lors de  

la réception de l’ES Sétif (2-2).

UNAF U17  
Les verts passent de peu à 

côté du trophée 
La sélection nationale des U17 a été contrainte au match nul (1-1) 
vendredi au stade Salem Mebrouki de Rouïba par l’Egypte, qui grâce 
à ce résultat, remporte le trophée de ce tournoi UNAF des natifs 
2007-2008. 
Cette finale fut intense, avec une bataille acharnée sur le terrain entre 
les deux teams. Les joueurs algériens ont globalement dominé la pre-
mière mi-temps, mais ont manqué de mordant face aux buts ad-
verses. Dangereux en contre-attaques, les Egyptiens réussiront à 
ouvrir la marque à la 63’ par l’intermédiaire de Hamza Abdelkrim 
qui a profité d’une erreur défensive algérienne. 
La réaction des Verts ne s’est pas fait attendre, puisque moins de cinq 
minutes plus tard, le jeune ailier algérien Benaissa Fettouche réussira 
à égaliser (67’). Malgré de nombreuses tentatives des deux équipes, 
le score restera inchangé (1-1). 
Avec 8 points au total, l’Égypte s’empare donc de la première place 
du tournoi, remportant ainsi le trophée, tandis que les Verts terminent 
deuxièmes avec 6 points, sans connaitre la défaite. 
Notons que le portier algérien, Mohamed Koubi a été élu meilleur 
gardien de la compétition. 

Auteur d’une très belle saison avec 
Qarabag 

Yassine Benzia pisté par 
l’OGC Nice 

Auteur d’un retour 
sensationnel en 
équipe nationale al-
gérienne ainsi que 
d’une très belle sai-
son avec Qarabag, 
son club actuel en 
Azerbaïdjan, Yas-
sine Benzia s’im-
pose comme l’une 
des grandes sur-
prises côté Algérie 
en cette seconde 
partie de saison. Un 
éclat qui l’a aussitôt 
propulsé sur les de-
vants de la scène en 
ces quelques semaines avant le début du mercato estival. 
Selon Africafoot, l’international algérien est sur les tablettes 
de l’OGC Nice, en quête de joueurs agressifs pour la saison 
prochaine. 
Le Gym, qui a de grandes chances de jouer l’Europe la saison 
prochaine, aurait jeté son dévolu sur Yassine Benzia, qui pré-
sente des statistiques impressionnantes et un style de jeu 
unique qui ont convaincu les responsables du club. 
Il est à noter que les services du joueur algérien ont déjà été 
sollicités par certains clubs de seconde division française, qui 
se sont même présentés avec des offres. 
Néanmoins, pour Benzia, qui vise le haut niveau, il ne serait 
pas logique pour son parcours de revenir en Ligue 2 fran-
çaise. Un retour dans l’Hexagone n’est donc pas à exclure, à 
condition qu’il soit dans les hautes sphères du football fran-
çais. 
Il est à noter que Yassine Benzia est évalué à un million d’eu-
ros sur le marché des transferts. Le Fennec touche un salaire 
annuel de 78 416 euros. Le joueur, qui a remporté le cham-
pionnat avec son club actuel, a été auteur de 16 buts et 15 
passes décisives en 46 apparitions toutes compétitions 
confondues cette saison. 
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Le Parlement européen approuve 
la ratification du traité  

sur la haute mer
Le parlement européen s’est exprimé mercredi 24 avril en faveur de la ratification du traité sur la haute mer, qui a pour but de protéger les zones 

qui sont situées au-delà des frontières maritimes des États. La course à la ratification du traité pour la haute mer continue. 

Une étude publiée dans Sciences 
Advances pointe notamment 
Coca Cola, Danone, Nestlé Altria 
et Philip Morris. La société aime 
renvoyer la faute sur les individus 

qui utilisent des objets composés de plas-
tique. Mais nous aimerions souligner que 
la véritable faute repose sur les entreprises 
qui font le choix d’utiliser ces emballages 
polluants ». Une étude publiée mercredi 24 
avril dans Sciences Advances alerte sur 
les dangers de ces matières et dénonce 
les pratiques néfastes de 56 entreprises, 
responsables de plus de 50 % de la pollu-
tion plastique mondiale. Les chercheurs 
ont collecté près de deux millions de dé-

chets plastiques, principalement des em-
ballages à usage unique de nourriture, de 
bouteille ou encore de paquets de ciga-
rette, entre 2018 et 2022, à travers 84 
pays. Si la plupart du nom des marques 
n’étaient pas renseignées sur ces objets, 
rendant impossible de tracer l’origine de 
ces productions, les scientifiques ont 
réussi à retrouver six grandes entreprises, 
responsables à elles seules d’un quart de 
la pollution mondiale. Parmi ces grands 
noms, on retrouve les deux grandes filiales 
de tabac, Altria et Philip Morris, dont l’en-
semble des produits représentent 2 % des 
déchets plastiques parmi tous les déchets 
étudiés. Sont aussi visés les multinatio-

nales alimentaires Danone et Nestlé, res-
pectivement responsables de 3 % de la 
pollution plastique. S’en suit alors le grand 
distributeur de boissons, PepsiCo, dont les 
déchets plastiques s’étendent à 5 % de la 
pollution. Mais c’est son célèbre concur-
rent, Coca-Cola, qui arrive en tête du po-
dium. Ses bouteilles symbolisent à elles 
seules 11 % de la pollution plastique. 
Contactées par The Guardian, qui a 
partagé l’étude, ces multinationales ten-
tent de justifier leur empreinte carbone. 
« Nous nous soucions de l’impact de 
chaque boisson que nous vendons et 
nous nous engageons à développer 
notre activité de la bonne manière » a ré-

pondu Coca-Cola, ajoutant qu’ils se sont 
engagés à rendre « 100 % de ses em-
ballages recyclables à l’échelle mon-
diale d’ici 2025 et à utiliser au moins 50 
% de matériaux recyclés dans ses em-
ballages d’ici 2030 ».À l’issue de leurs 
recherches, les scientifiques ayant parti-
cipé à l’étude réclament un « besoin de 
transparence et de traçabilité ». « Nous 
avons besoin de savoir qui produit quoi, 
afin qu’ils puissent en assumer la res-
ponsabilité » ajoutent-ils. L’équipe de 
scientifiques travaille actuellement avec les 
Nations unies pour rédiger un traité qui ins-
taurerait une réglementation sur la pollution 
plastique mondiale. 

Pour limiter la pêche illégale  
Le Pérou crée une réserve                          

marine naturelle 

Réclamée depuis des années par les pêcheurs locaux et associations de protec-
tion de l’environnement, une réserve marine a été créée au large du Pérou par le 
gouvernement, la deuxième du pays. Jeudi 25 avril, le ministre de l’Environnement 
du Pérou Juan Carlos Castro a annoncé la création d’une réserve naturelle marine 
de 1 160 km2 sur la côte nord du pays, au large des régions de Tumbes et Piura, 

près de la frontière avec l’Équateur, afin de préserver l’écosystème et limiter la pêche illé-
gale. La nouvelle réserve nationale Mar Tropical de Grau représente 0,14 % de la zone 
maritime totale du pays et abrite 70 % des espèces de poissons consommées au Pérou, 
selon Naturaleza y cultura internacional, l’une des ONG à l’origine de la requête. C’est éga-
lement un lieu de passage pour les baleines à bosse. Outre les associations de défense 
de l’environnement, les pêcheurs locaux réclament la protection de cette zone depuis des 
dizaines d’années en raison du chalutage pratiqué sur les monts sous-marins du banc de 
Mancora et les récifs de Punta Sal. En retard sur ses voisins colombiens et équatoriaux, le 
Pérou n’en est qu’à sa deuxième création d’aire naturelle marine protégée, après celle de 
la Dorsal de Nasca créée en 2021, portant à 63 160 km2 la surface marine protégée totale 
du pays. L’Équateur a agrandi sa réserve marine autour des îles Galápagos, célèbre no-
tamment pour ses tortues, ses iguanes et sa riche faune marine, mi-janvier, rappelle l’AFP. 
L’archipel équatorien, qui a inspiré la théorie de l’évolution de Charles Darwin, compte dés-
ormais 198 000 km2 de zone marine protégée.

Le parlement euro-
péen vient de voter 
pour, mercredi 24 
avril, avec une 
écrasante majorité, 
556 voix pour, 36 
contre et 38 absen-
tions.  Cette avan-

cée envoie un signal fort aux 
pays de l’Union pour qu’ils accé-
lèrent la ratification nationale de 
ce traité important. L’UE montre 
clairement au reste du monde 
qu’elle entend donner une prio-
rité absolue à une meilleure pro-
tection de l’océan dans le droit 
international , a déclaré Rebecca 
Hubbard, directrice de l’Alliance 
pour la haute mer, dans un 
communiqué. Le traité, connu 
sous le nom d’ accord des Na-
tions Unies portant sur la 
conservation et l’utilisation du-
rable de la diversité biologique 
marine des zones ne relevant 
pas de la juridiction nationale  
ou accord BBNJ, a pour but de 
protéger la vie marine dans les 
zones qui sont situées au-delà 
des frontières maritimes des 
États. Après ce vote favorable 
en séance plénière, la décision 
du Parlement doit encore être 
adoptée par le Conseil, après 
quoi l’Union européenne sera 
prête à déposer son  instru-
ment de ratification  auprès de 
l’Organisation des Nations 
Unies (ONU). Cependant, le 
traité sur la haute mer relève 

des accords dits  mixtes  
conclus par l’UE. Cela signifie 
que le traité doit être ratifié à la 
fois au niveau de l’Union euro-
péenne et au niveau national 
par chacun des États mem-
bres. Au moins 60 pays doivent 

signer et ratifier le traité sur la 
haute mer pour qu’il entre en vi-
gueur. À ce jour, 89 pays ont 
signé le traité, signalant ainsi 
leur engagement à le ratifier 
mais seuls quatre pays l’ont for-
mellement ratifié devant l’ONU 

: les Palaos, le Chili, le Belize et 
les Seychelles. Les 27 États 
membres de l’UE vont dés-
ormais jouer un rôle moteur es-
sentiel pour que le traité sur la 
haute mer obtienne les 60 ratifi-
cations nécessaires à son entrée 

en vigueur avant la conférence 
de l’ONU sur l’océan que la 
France organisera à Nice en juin 
2025. La réalisation de cet objec-
tif constituera un tournant décisif 
dans l’action en faveur de 
l’océan. 

SELON UNE ÉTUDE SCIENTIFIQUE  
Plus de la moitié de la pollution plastique mondiale 

 causée par 56 entreprises 

Dans l'urgence 
 L’Europe allège les exigences                      
environnementales de la PAC 

Face à la fronde des agriculteurs, le Parlement européen allège les normes environ-
nementales de la politique agricole commune, en urgence et sans débat. Son verdis-
sement avait pourtant fait l'objet d'âpres négociations ces dernières années. Il est 
désormais de la plus haute importance que les Co législateurs parviennent en temps 
utile à un accord (…) afin de rassurer les agriculteurs sur le fait que ces nouvelles me-
sures peuvent s'appliquer dès que possible », insistait la Commission, en mars der-
nier, en pleine crise agricole européenne, en présentant des ajustements à la Politique 
agricole commune (PAC). Le mot d'ordre a bien été celui-ci : urgence. Urgence à ras-
surer, urgence à éteindre la grogne des agriculteurs européens en proie à des diffi-
cultés économiques multifactorielles, dans le cadre de la laquelle les normes - 
notamment environnementales jugées incohérentes et trop restrictives par les syndi-
cats majoritaires – ont fait office de cibles à abattre. Il y avait donc urgence à voter les 
mesures d'allègement, selon la Commission - la pression liée aux prochaines élections 
parlementaires n'y étant pas étrangère. C'est chose faite : le Parlement européen a 
joué le jeu en acceptant d'appliquer la procédure d'urgence, évitant ainsi les travaux 
préparatoires et les débats. Et a décidé de ne pas s'opposer aux propositions de la 
Commission lors des votes en séance plénière, mardi 23 et mercredi 24 avril. Les al-
lègements doivent maintenant être définitivement approuvés par les États membres. 
Mais là aussi, ce ne sera qu'une formalité. La présidence belge du Conseil a informé 
le Parlement que si les députés approuvaient la même proposition que celle adoptée 
par le comité spécial agriculture du Conseil à l'unanimité, le 14 avril dernier, ce dernier 
l'adopterait également. Pas de surprise donc. Les institutions font bloc 
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La detox émotionnelle est la 
nouvelle solution pour net-
toyer son esprit de toutes ses 
émotions toxiques.  
 VV ous avez certai-

nement déjà en-
tendu parler de 
"détox émotion-
nelle", traduc-
tion littérale du 
livre du méde-
cin et ostéo-

pathe américain, Habib Sadeghi "The 
clarity cleanse". Une méthode pour 
détoxifier son esprit qui fait un carton, 
même auprès des stars comme Pene-
lope Cruz ou Gwyneth Paltrow. À la 
différence de la cure detox qui libère 
le corps de ses toxines, la detox émo-
tionnelle libère l’esprit de ses émo-
tions toxiques. Stress, colère, 
fatigue… Toutes les émotions et les 
énergies négatives accumulées et bien 
souvent réprimées quittent la pensée. 
Une manière de faire table rase et de 
prendre un nouveau départ. Ces  der-
nières années,  on a vécu dans la peur 
du Covid-19. Outre la maladie, c’est 
de l’isolement dont on a  le plus souf-
fert. Progressivement, les personnes 
ont ressenti de la colère, voire de la 
tristesse, les poussant parfois vers 
l’excès : grignotage ou encore 
consommation de tranquillisants et 

somnifères. Pour nettoyer son corps et 
son âme de ses déchets psychiques, il 
faudrait passer par la case detox émo-
tionnelle. 
En quoi consiste la detox émotion-

nelle ? 
Pour le docteur Habib Sadeghi, nos 
émotions, surtout négatives, peuvent 
interférer sur notre santé physique. 
Ainsi, un trop grand nombre de pen-
sées toxiques pourraient rendre ma-
lade. D’où la nécessité de s’en 
débarrasser régulièrement. "Les meil-

leures habitudes de vie ne suffisent 
pas à assurer une bonne santé, car 
celle-ci découle non pas de ce que l'on 
mange, mais de ce que l'on digère bio-
logiquement et psychiquement", af-
firme-t-il. Il explique également si les 
émotions négatives ne sont pas digé-
rées, elles vont stagner et prendre plus 
de place au niveau cellulaire. Le mé-
decin, rescapé d’un cancer à l’âge de 
17 ans, a donc mis au point une tech-
nique pour purger le corps, jour après 
jour, de ces toxines psychiques. 

D’autres confrères holistiques se sont 
penchés sur cette detox et proposent, 
eux aussi, des méthodes pour vider 
son esprit des pensées négatives. 
L’utilité ? Renouer "avec une exis-
tence apaisée et positive", détaille-t-il. 
Comment faire une detox émotion-
nelle et quels sont ses bienfaits ? 

Avant de se lancer dans cette expé-
rience, il faut tout d’abord accepter 
ses émotions négatives, accepter de se 
confronter à elles. Une fois que l’on 
est prêt à affronter ses démons, on 
passe à la phase suivante : nettoyer 
son corps, puis son mental. Pendant 5 
jours, on adopte la "cure de désatura-
tion intentionnelle", aussi appelée la 
cure DI. Celle-ci permet de détoxifier 
les organes les plus touchés par les 
sentiments comme le foie, les pou-
mons, les reins, le pancréas et la vési-
cule biliaire. Comment ? Il suffit de 
suivre un régime alimentaire spéci-
fique à base d’un ou quelques ali-
ments, mais en grande quantité. Par 
exemple des pommes coupées en la-
melles ou râpées, des sardines fraîches 
ou à l’huile d’olive, de l’eau citronnée 
au réveil ou encore un ou deux bols de 
riz complet par jour. On supprime 
également caféine et soda et on mange 
beaucoup le matin et de moins en 
moins au cours de la journée. En plus 
de l’effet bénéfique sur le système di-
gestif, cette cure permettrait de libérer 
une des hormones du bonheur, l’ocy-

tocine. Une fois le corps purifié, on 
s’attaque au mental. Pour ce faire, on 
pratique la “purge émotionnelle” avec 
l’exercice PEE 12. Pendant 12 mi-
nutes, écrivez à l’aide d’un papier et 
d’un crayon, tout ce qui vous passe 
par la tête, sans penser à la syntaxe, 
l’orthographe ou la ponctuation. Le 
but ici est d’écrire tout ce qui vous 
pèse et vous tracasse. Une fois les 12 
minutes écoulées, brûlez les feuilles 
sans jamais les lire. En brûlant ces 
mots, vous libérez votre esprit de vos 
maux. Un exercice à réaliser pendant 
5 jours également. 

Les conseils à adopter pour faire 
une detox émotionnelle 

Au quotidien, lorsque nos hormones 
et neurotransmetteurs s’affolent à 
cause des émotions toxiques, il existe 
des étapes à suivre. Ainsi, pour rem-
placer le corisol (hormone de l’anxieté 
et de la fatigue) et l’adrénaline (hor-
mone du stress) on mise sur la dopa-
mine, "hormone de la motivation", de 
la sérotonine, "hormone du bonheur", 
de l'ocytocine, "hormone de l'amour" 
et de l'endorphine, "hormone du plai-
sir». Comment ressentir ces énergies 
positives au quotidien ? En faisant du 
sport régulièrement, en prenant le so-
leil, en écoutant de la musique ou 
riant, en faisant l’amour ou en se re-
laxant. Bref, des antidotes existent 
face aux émotions toxiques et ils rési-
dent dans la detox émotionnelle. 

Detox émotionnelle  
Comment ça fonctionne, les bienfaits et les 

méthodes qui marchent 
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Si le Coca light et le Coca zéro présentent de 
nombreux ingrédients similaires, comme le co-
lorant E150d, la caféine, les arômes naturels, les 
acidifiants et les édulcolorants (aspartame, acé-
sulfame-K), un ingrédient spécifique les diffé-
rencie. Il s'agit du correcteur d’acidité ("citrates 
de sodium") - un sel de sodium couramment em-
ployé dans les boissons rafraîchissantes sans al-
cool telles que les sodas - présent uniquement 
dans le Coca-Cola zéro. Or, "s'il empêche le bru-
nissement des denrées et renforce l'action 
d'autres antioxydants, sa consommation peut en-
traîner des réactions allergiques chez les sujets 
sensibles aux moisissures, mais de telles réac-
tions sont rares. Les dommages causés aux dents 
par cet additif, notamment chez les forts 
consommateurs de sodas, sont régulièrement 
pointés du doigt, avec une vigilance particulière 
pour les enfants", estime le site conso UFC Que 
Choisir. Un ingrédient peu recommandé donc... 
au même titre que tous les autres. Par consé-
quent, Abbey Sharp, diététicienne estime que 
"les sodas light ne sont pas des produits diété-
tiques. Ils ne doivent pas être traités autrement 
que les sodas ordinaires, pleins de sucre." Un 
avis partagé par notre diététicienne, Alexandra 
Murcier. "Je suis totalement d’accord avec l’ex-
perte citée et n’en recommande pas l’un plus que 
l’autre car les deux contiennent des édulcorants 
potentiellement nocifs pour notre santé, et sur-
tout le fait de consommer du light ou "zéro" dé-

culpabilise, ce qui a pour conséquence de faire 
augmenter la consommation de ces produits. J’ai 
même pour habitude de dire à mes patients qu’il 
vaut mieux un vrai Coca de temps en temps que 
du zéro ou light tous les jours. Donc ni l’un ni 
l’autre n’est à privilégier, il faut réduire au maxi-
mum la consommation de ces boissons", révèle 
l'experte. 

Coca light ou Coca zéro ? 
 Une diététicienne révèle lequel est le moins pire Mains moites  

Quelles solutions ?  
Les astuces SOS pour les mains très hu-
mides, c'est pratique, mais il est plus 
agréable de prendre ses précautions : le 
talc, par exemple, est efficace lors d’un 
rendez-vous important. À long terme, les 
activités anti-stress peuvent aider à ré-
duire la transpiration excessive. Trans-
pirer des mains, beaucoup de gens savent 
ce que c'est. La transpiration sert de "cli-
matisation naturelle" et sert à baisser la 
température du corps, pour les mains 
c'est la même chose.  Cependant, si la 
transpiration est excessive, cela peut 
avoir différentes causes. L'hyperhidrose 
des mains peut être provoquées par le 
stress, l'anxiété ou des bouleversements 
hormonaux, par exemple. Mais dans cer-
tains cas, il peut y avoir des causes mé-
dicales: les scientifiques soupçonnent 
l'arthrite, l'hyperthyroïdie et les troubles 
circulatoires de provoquer la transpiration des mains. Les effets secondaires de certains médi-
caments peuvent également favoriser la transpiration des mains. De nombreuses personnes ont 
recours à des exercices de relaxation pour lutter efficacement contre la transpiration permanente. 
Éviter le stress et chercher plutôt à se détendre est un remède efficace contre la transpiration 
liée au stress. Les activités de relaxation telles que le yoga, les exercices de respiration et la 
méditation peuvent aider à calmer les nerfs et donc aussi les glandes sudoripares. Pour combattre 
efficacement la transpiration des mains, suivez ces conseils : Lavez-vous les mains régulière-
ment avec un savon doux .Utilisez un anti transpirant bien dosé en sels d'aluminium. Dans la 
journée, utilisez des lingettes rafraîchissantes contre la transpiration. Talquez-vous les mains 
dès que vous le pouvez.  Si cela n'aide pas ou si la transpiration est si importante qu'elle vous 
gêne dans votre vie quotidienne, demandez conseil à votre dermatologue. 
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UTILISATION DES TECHNOLOGIES MODERNES 

Un outil de préservation de la           
mémoire nationale et sa transmission 

aux générations  

 Sunrise .......... 05:57
Dhuhr .......... 12:46
 Asr  ...........  16:31
Maghrib .....  19:38
Isha .............  21:05

Fajr  .............  04:22

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

CRÉATEURS DE CONTENU SCOUT 
Les SMA organisent la 1re rencontre nationale

Le Mouvement des scouts 
musulmans algériens 
(SMA) a organisé à Alger 
la 1re rencontre nationale 
des créateurs de contenu 

scout, au cours de laquelle l’ac-
cent a été mis sur l’importance de 
développer l’information numé-
rique ciblée pour la commerciali-
sation de la véritable image 

scoute. 
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux de cette rencon-
tre, le  
Commandant général des SMA, 
Abderrahmane Hamzaoui, a sou-
ligné que «la stratégie d’informa-
tion et d’influence menée par les 
créateurs de contenus  
via les réseaux sociaux, au ser-

vice des jeunes, vise essentielle-
ment à commercialiser la véri-
table image de la séculaire école 
de scoutisme, fondée par le cha-
hid Mohamed Bouras», affirmant 
l’importance de la «développer». 
La rencontre a été une occasion 
importante pour former les jeunes 
scouts, en matière de création de 
contenu utile pour protéger «leur 

histoire, leur culture et leur identité 
nationale, et relever les défis 
posés dans divers domaines», a-
t-il estimé. Il a, dans ce sens, 
conseillé aux jeunes, notamment 
les SMA de renforcer et d’intensi-
fier les efforts pour créer un 
contenu utile, et ce à travers l’ap-
prentissage des langues étran-
gères et la lecture, estimant que 

cette rencontre était une occasion 
propice pour développer leurs 
capacités dans ce domaine. 
La rencontre a été ponctuée par 
la distinction des lauréats du 
concours national «Film mobile», 
auteurs d’oeuvres précieuses, in-
téressant la société, notamment 
durant le mois sacré de Rama-
dhan.

météo

Alger            19°                13°

Oran             18°               13°

Annaba         23°               13°     

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rabiga, a 
souligné à Jijel que la préservation 
de la mémoire nationale et sa trans-
mission aux générations actuelles 
«restent conditionnées par l’utilisa-
tion des moyens de communication 
et des technologies modernes». 
 

Intervenant sur les ondes de la radio ré-
gionale de Jijel, à l’entame d’une visite 
d’inspection et de travail dans la wilaya, 
où il préside la commémoration du 
66ème anniversaire de la bataille de Set-
tara, le ministre a insisté sur le fait que 
l’effort de préservation de la mémoire na-
tionale et à sa transmission aux généra-

tions montantes doit être déployé en 
s’appuyant sur les moyens de communica-
tion et les technologies modernes.  
Il s’agit-là, a-t-il assuré, «d’un moyen sûr d’ar-
mer les générations à venir d’une culture his-
torique à la mesure des sacrifices des 
Chouhada et des Moudjahidine». 
Revenant à sa visite de travail dans la wilaya 
de Jijel, M. Rebiga a indiqué qu’elle s’inscri-
vait dans le cadre de la commémoration du 

66ème anniversaire de la bataille de Settara 
(26-27 avril 1958) qui constitue, a-t-il dit, 
«l’une des importantes épopées de l’histoire 
de la glorieuse Révolution dont le message 
doit être transmis aux jeunes générations». 
Le ministre des Moudjahidine et des Ayants 
droit a rappelé que l’Algérie a conquis sa li-
berté et recouvré sa souveraineté par le 
sang, la lutte et les valeurs nationales authen-
tiques. 
Notons que le ministre présidera demain, sa-
medi, dans la commune de Ghebala, la 
commémoration du 66ème anniversaire de 
la bataille de Settara.  
Cette célèbre bataille eut lieu au Djebel Dar 
El Hedada, près du douar de  
Beni Sbih, dans la zone 2 de la wilaya II his-
torique, après que les forces coloniales, 
ayant obtenu des informations faisant état de 
la présence d’un nombre important de 
Moudjahidine de l’Armée de libération natio-
nale (ALN), ont lancé une attaque surprise, 
tôt le matin, en utilisant l’aviation et des cen-
taines d’homme de troupe lourdement 
armés, appuyés par l’artillerie et des bombes 
incendiaires.  
Constatant la farouche résistance des Moud-
jahidine, l’armée d’occupation française a 
battu le rappel de la légion étrangère. 
Cet affrontement direct a duré 33 heures, 
selon des sources historiques.  

Le ministre de la Pêche et 
des Productions halieu-
tiques, Ahmed Badani, a 
affirmé à Alger que le dos-
sier de réouverture de l’ex-

ploitation du corail rouge en 
Algérie, à l’étude au niveau de son 
département ministériel, était en 
bonne voie. 
Présidant une rencontre d’évalua-
tion du bilan d’activité du secteur 
durant le premier trimestre de 
2024, au siège de la Direction de la 
pêche et de l’aquaculture de la wi-
laya d’Alger, en présence des 
cadres centraux et locaux, le minis-
tre a précisé que son département 
avait bien avancé dans l’étude du 
dossier de réouverture de l’exploi-
tation du corail rouge en Algérie, 
qui sera débattu au niveau du Gou-
vernement, mettant en avant les ef-
forts déployés pour «le lancement 
effectif de cette activité au début 
du deuxième semestre de cette 
année». 
Abordant les préparatifs en cours 
pour la campagne de pêche au 
thon de 2024, qui débutera fin mai 

prochain, M. Badani a fait état de 
l’approbation d’un plan prévoyant 
d’augmenter la capacité de pêche 
de cinq (5) navires supplémen-
taires, rappelant que le quota na-
tional de thon  rouge avait été fixé 
cette année à 2.046 tonnes, soit 23 
tonnes de plus que la campagne 
de 2023, ce qui permettra de boos-
ter les exportations nationales esti-
mées à 27 millions USD pour ce 
type de poisson. 
Le premier responsable du secteur 
a cité, dans ce cadre, la participa-
tion de 30 étudiants de divers éta-
blissements de formation en tant 
que stagiaires à bord de navires de 
pêche au thon dans les spécialités 
de la pêche et de la mécanique, 
ainsi que de l’inscription du projet 
de la première ferme algérienne 
d’engraissement du thon dans la 
wilaya de Tlemcen, d’une capacité 
initiale de 950 tonnes. 
Dans sa présentation du bilan d’ac-
tivité du secteur, le ministre a évo-
qué la réalisation de six (6) 
nouvelles fermes d’aquaculture 
marine au cours des trois (3) pre-

miers mois de l’année 2024, por-
tant à 77 le nombre total de fermes 
de ce type, et de trois (3) fermes 
d’aquaculture en eau douce, por-
tant à 55 le nombre total de fermes 
de ce type au niveau national, ainsi 
que le lancement de 49 nouveaux 
projets. 
Il a aussi fait état de l’ensemence-
ment, au cours de la même pé-
riode, de plus de 23 millions 
d’alevins dans des cages flot-
tantes, avec comme objectif l’ense-
mencement de 30 millions 
d’alevins en 2024. 
Concernant la construction de na-
vires destinés à la pêche en haute 
mer, 11 grands navires sont ac-
tuellement en cours de construc-
tion, dont un navire de 42 mètres 
de long, et ce, pour la première fois 
en Algérie, a fait savoir le ministre, 
ajoutant que deux navires avaient 
été réceptionnés au cours du pre-
mier trimestre de 2024. 
S’agissant de la formation et du 
renforcement des capacités, le 
nombre d’étudiants formés au ni-
veau des écoles et instituts du sec-

teur s’élève à 15.522 étudiants, soit 
une hausse de 19% par rapport à 
2023, selon les chiffres fournis par 
M. Badani, qui a précisé que 1.682 
agriculteurs et jeunes avaient bé-
néficié d’une formation dans le do-
maine de l’aquaculture intégrée à 
l’agriculture, dont 108 détenus. 
Le ministre a également fait état de 
la régularisation des dossiers de 
près de 2000 professionnels pour 
bénéficier, dans un premier temps, 
du mécanisme de reconnaissance 
des acquis de l’expérience profes-
sionnelle, tandis que le nombre de 
professionnels enregistrés a atteint 
4.068, ajoutant que cette opération 
«se poursuit pour toucher tous les 
professionnels». 
Le ministre a, par ailleurs, rappelé 
l’opération de vente directe des 
produits halieutiques à des prix 
compétitifs pendant le mois de Ra-
madhan dernier, indiquant que 
plus de 150 tonnes de différents 
types de poissons avaient été 
commercialisés, notamment les 
poissons d’aquaculture. 
Il a, par la même, rappelé l’autori-

sation exceptionnelle d’importation 
de 200 tonnes de sardines et leur 
commercialisation au cours du 
mois sacré à 500 DA le kilo-
gramme, contribuant à la stabilisa-
tion relative des prix. 
Dans une déclaration, en marge de 
la rencontre, le ministre a annoncé 
la réception prochaine des dos-
siers des pêcheurs et des profes-
sionnels désirant bénéficier des 
incitations introduites par la loi de 
finances pour l’exercice 2024. 
Il s’agit notamment de l’importation 
de moteurs et de navires d’occa-
sion de moins de cinq ans, ainsi 
que des incitations fiscales et finan-
cières pour les activités d’aquacul-
ture, a rappelé le ministre, invitant 
les intéressés à se rapprocher des 
services de la pêche au niveau na-
tional pour obtenir plus d’informa-
tions et déposer leurs dossiers. 
Il a assuré que ces incitations au-
ront un «impact positif sur le déve-
loppement du secteur de la pêche 
et de l’aquaculture». 
En marge de la rencontre, des re-
traités du secteur ont été honorés. 

RÉOUVERTURE DE L’EXPLOITATION DU CORAIL ROUGE EN ALGÉRIE 
Le dossier en bonne voie 
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